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Все букеты 
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только по 
городу, но 

и за его 
пределами.
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Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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НА ВЫСТАВКЕ

ВИЗИТ

Но мои личные впечатления 
это одно, а читателям, наверное, 
интереснее узнать, чего вообще 
 приезжал-то? Рассказываю: Комис-
саров приезжал лично проинспек-
тировать филиал своей академии 
в Калуге, а также встретиться с гла-
вой области Владиславом Шапшой, 
чтобы обсудить вопросы взаимо-
действия. Звучит как расписание 
среднестатистическо-
го российского чинов-
ника. Но Комиссаров 
тем и  интересен, что 
чиновником не явля-
ется, поэтому большую 
часть своего визита он 
провел, общаясь со сту-
дентами.

Алексей КОМИССА-
РОВ:
— Заглянул на госэк-

замен и провел встре-
чу со студентами. А на 
финале конкурса виде-
опроектов  «Центр- 
Провинция»  команда 
студентов  (Степан, 
Алексей и Никита) так 
рассказали  про  город  Сухиничи 
и местную швейную фабрику, что 
я еще и заехал в магазин и купил 
себе костюм, сделанный там…

Про конкурс «Центр- Провинция» 
стоит добавить отдельно. Это мас-
штабный конкурс студенческих 
видеоработ, инициированный как 
раз Калужским филиалом РАНХиГС 
при поддержке правительства (ми-
нистерства образования и науки). 
Цель конкурса —  в формате красоч-
ной видеоистории рассказывать об 
отдельных территориях Калужской 

области. По сути это небольшие 
презентации, в которых сливают-
ся в одно и социальная реклама, 
и уроки краеведения, и репортажи.

А теперь вернусь к официальной 
части визита.

Владислав Шапша встречей 
с ректором РАНХиГС остался очень 
доволен и заверил, что регион бу-
дет и дальше активно взаимодей-
ствовать с вузом. Тем более, что 
речь идет о подготовке будущих 
управленческих кадров для го-
сударственной и муниципальной 
службы в регионе.

Владислав ШАПША:
— Мы  активно  сотрудничаем 

с РАНХиГС. Заинтересованы в том, 
чтобы наш филиал готовил гра-
мотных, профессиональных специ-
алистов, а главное —  работающих 
с душой и большой любовью к рай-
онам и городам области и их жи-
телям.

И напоследок: не стоит забывать, 
что Алексей Комиссаров —  руково-
дитель президентской платформы 
«Россия —  страна возможностей», 
задача которой обеспечить мак-

симальные возможности для раз-
вития и  личностного роста для 
россиян, в том числе через участие 
в олимпиадах, творческих конкур-
сах, обучающих курсах и т. д. По 
словам главы Калужской области, 
за 5 лет существования платформы 
ее возможностями воспользова-
лись более 82 тыс. калужан.

… ну ладно, не так экспрессивно, 
чего это я?

Речь не про тот «митол», что 
рок, а про самый что ни на есть 
настоящий металл.

В московском Экспоцентре на-
чалась выставка «Металлообра-
ботка-2023», участие в которой 
принимает больше тысячи пред-
принимателей со всей страны. 
Есть там и наши люди —  Калуж-
скую область представляют около 
десяти крупных компаний, такие 
как «Технология минеральных по-
крытий», «Вактек», «КМК Завод», 
Калужский завод цветмета и т. д.

Организационную помощь ка-
лужским бизнесменам оказывает 
Центр поддержки экспорта Калуж-
ской области: непосредственно 
делегацию курирует его сотрудник 
Ксения Тимофеева. Она же отвеча-
ет за пиар-продвижение калужан. 
Помогает и Агентство развития 
бизнеса Калужской области.

Стефан ПЕРЕВАЛОВ, руководи-
тель АРБ:
— Мы все  [представленные на 

выставке] компании хорошо знаем 
по выставкам и бизнес- миссиям. Со 
всеми работали по привлечению 

господдержки. В продукте калужан 
уверены. Так же, как и в том, что 
продукцию наших предпринимате-
лей оценят гости мероприятия. 
А чтобы не пропустить следующие 
выставки, участие в которых софи-
нансируется по нацпроекту «Малое 
и среднее предпринимательство», 
звоните на горячую линию калуж-
ского центра «Мой бизнес» на но-
мер +74842207337. Подберем для вас 
наиболее подходящее направление.

«Металлообработка-2023» —  вы-
ставка масштабная, курируется на 
уровне правительства РФ (откры-
вал ее замминистра промышлен-
ности и торговли России Михаил 
Иванов). Несмотря на все трудно-
сти и санкционные вой ны органи-
заторам удалось даже привлечь 
к участию производителей и по-
ставщиков оборудования и  ин-
струментов из других государств: 
Германии, Индии, Испании, Италии, 
Китая, Белоруссии и других стран.

То есть деловой интерес к Рос-
сии сохраняется.

Важный момент: несмотря на 
мои шутки про «митол» в самом 
начале, данная выставка —  больше 
не про железо, а про станки и ин-
струменты. Сегодня это один из 
важнейших аспектов для развития 
страны. Именно станкостроение, 
станкоинструментальная промыш-
ленность определяют технологиче-
ский суверенитет государства. Без 
высокотехнологичного оборудо-
вания оставаться в гонке лидеров 
крайне сложно.

Наши, что значимо, в  станках 
разбираются.

Тот же «Вактек» —  производство 
металлообрабатывающих стан-
ков и инструментов. А еще поехал 
«3Д Контроль» —  разработчики 
промышленных измерительных 
систем. Да и у остальных есть что 
показать.

Так что ждем положительных 
отзывов и новых контрактов по 
итогам.

	● Евгений СЕРКИН

РУБИ МИТООООООООЛ!

Калужскую об-
ласть еще раз 
посетил ректор 

РАНХиГС Алексей Ко-
миссаров, человек, лич-
ное знакомство с кото-
рым я считаю для себя 
важным событием. 
Мнение о нем соста-
вил давно, еще в связи 
с его назначением на 
пост главы Академии —  
с тех пор мое отноше-
ние к этому человеку 
не изменилось.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

КАК КАЛУЖСКИЕ СТУДЕНТЫ РЕКТОРУ КАК КАЛУЖСКИЕ СТУДЕНТЫ РЕКТОРУ 
РАНХИГС КОСТЮМ ПРОДАЛИРАНХИГС КОСТЮМ ПРОДАЛИ
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НАГРАДЫ

Это звание было присвоено Валерию Ва-
сильевичу 20 апреля на заседании сес-

сии Законодательного собрания. А 23 мая 
в Кирове губернатор Владислав Шапша 
и председатель регионального парламен-
та Геннадий Новосельцев вручили ему за-
служенные регалии.

Валерий Михалев уже более 35 лет ру-
ководит предприятием «Кировская кера-
мика», которое известно далеко за преде-
лами нашего региона. Возглавив его в не-
простые 90-е, Валерий Васильевич смог 
сохранить (причем не только активы, но 
и коллектив!), полностью переоснастить, 
модернизировать в соответствии с самы-
ми высокими стандартами, сделать этот 
бренд синонимом качества.

Важно то, что этот выдающийся человек 
не только талантливый руководитель, про-

фессионал своего дела, грамотный хозяй-
ственник, но и человек с большим серд-
цем. Он постоянно участвует в различных 
социальных и благотворительных проек-
тах, оказывает помощь всем, кто к нему за 
ней обращается.

Многолетний труд, самоотдача, профес-
сионализм Валерия Васильевича Миха-
лева не раз были отмечены множеством 
наград —  как областных, так и федераль-

ных —  включая медаль ордена 
«За заслуги перед Отечеством» II 
степени. А теперь ему была вру-
чена главная награда калужской 
земли.

— Я знаю, как трепетно Вы от-
носитесь к своей малой родине. 
Все, что Вы делали, Вы делали 
во славу кировской земли. Но 
не время останавливаться: надо 
идти вперед. Впереди еще много 

задач, которые Вы со своим коллек-
тивом решите, —  сказал, обращаясь 
к Валерию Васильевичу, Владислав 
Шапша.

Геннадий Новосельцев отметил, 
что ему выпала огромная честь 
вместе с губернатором Владисла-

вом Шапшой и генералом армии Влади-
миром Исаковым поздравить такого за-
служенного человека. Он высказал ему 
поздравления и от имени депутатов За-
конодательного собрания, которые еди-
ногласно приняли решение о присвоении 
Валерию Михалеву самого высокого ре-
гионального звания —  «Почетный граж-
данин Калужской области».

— Вы являетесь для нас примером 
и в трудовой деятельности, и в обществен-

ной жизни, и в делах благотворительности, 
помощи фронту, нашим солдатам, семьям 
мобилизованных. Долгих Вам лет жизни 
и всего самого хорошего, —  сказал Генна-
дий Новосельцев.

Валерий Васильевич выразил благодар-
ность за высокую оценку его труда.

— Я родился в  Калужской области. 
И вся моя жизнь прошла в Кирове. Я вы-
ражаю благодарность всем моим колле-
гам, друзьям, работникам. Добиться таких 
результатов, добиться признания моего 
труда можно было только с таким коллек-
тивом, который всегда был на моей сто-
роне, всегда поддерживает меня, —  ска-
зал в ответном слове Валерий Михалев.

	● Инна ЕМЕЛИНА

ВАЛЕРИЙ МИХАЛЕВ —  ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИВАЛЕРИЙ МИХАЛЕВ —  ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

	■ Владислав Шапша и Геннадий Новосельцев вручают регалии 
Почетного гражданина Калужской области Валерию Михалеву

	■ Во время вручения регалий Валерию Михалеву

РЕШЕНИЯ

25 мая состоялось заседание 
сессии Законодательного 

Собрания области. Рассказываем 
об основных рассмотренных во-
просах и законах, принятых депу-
татами.

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: 
«РАБОТА ПО ОКАЗАНИЮ 
ПОМОЩИ ФРОНТУ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ»

25 мая председатель Законода-
тельного Собрания области Ген-
надий Новосельцев, выступая от 
фракции «Единая Россия» на за-
седании сессии, подчеркнул, что 
депутаты продолжают помогать 
бойцам, которые участвуют в спе-
циальной военной операции.

— На собранные средства заку-
пается спецоборудование, инстру-
менты, автомобили и комплектую-
щие к ним, продовольствие —  все 
необходимое. На фронт нашим 
землякам направлена машина 
ГАЗ-66. Продолжаем сотрудниче-
ство с калужскими волонтерски-
ми организациями. Наши давние 
партнеры —  «Калуга фронту» из-
готавливают сети из материалов, 
которые мы для этих целей заку-
паем. Также взаимодействуем с во-
лонтерами «ZOV», «Народная сеть». 
Защитные сети разных видов сей-
час очень необходимы на фронте. 
На прошлой неделе такую партию 
сетей мы нашим ребятам в Белго-
родскую область доставили.

Спасибо всем, кто помогает 
фронту, —  сказал Геннадий Ново-
сельцев.

Депутаты предложили предо-
ставить первоочередное 

право на получение выплат 
на приобретение жилья 

семьям участников спецопе-
рации 

В адрес председателя Законо-
дательного Собрания Геннадия 
Новосельцева поступило обраще-
ние жительницы Тарусского рай-
она. Ее супруг участвует в специ-
альной военной операции. Семья 
стояла в  очереди на получение 
выплаты на приобретение жилья 
на 2024 год, но после того, как на 
учёт встали многодетные семьи, 
очередь сдвинулась на 2026 год. 
Подобные обращения поступают 
и к другим депутатам.

— Мы продолжаем уделять по-
вышенное внимание мерам со-
циальной поддержки участников 

спецоперации, членов их семей. 
Сегодня мы приняли обращение 
к  председателю правительства 
Российской Федерации Михаилу 
Мишустину о внесении изменений 
в порядок предоставления соци-
альных выплат молодым семьям 
на приобретение жилья по госпро-
грамме «Обеспечение доступным 
и комфортным жильем и комму-
нальными услугами граждан Рос-
сийской Федерации». В  нем мы 
просим приравнять семьи участ-
ников спецоперации к  другим 
льготным категориям, как то мо-
лодые многодетные семьи, семьи, 
вставшие на учет в качестве нуж-
дающихся в улучшении жилищных 
условий до 1 марта 2005 года. Это 
делается для того, чтобы очередь 
для семей бойцов не сдвигалась 
после того, как в нее встали другие 
льготные категории, чтобы они на-
равне с ними, как можно быстрее 
получили выплату от государства, —  
рассказал по итогам заседания Ген-
надий Новосельцев.

Инициативу губернатора по 
улучшению ситуации в мигра-
ционной сфере поддержало 

Законодательное Собрание 

Еще одно предложение губерна-
тора Владислава Шапши по улуч-
шению ситуации в миграционной 
сфере получило поддержку регио-
нального парламента.

Оно касается порядка получе-
ния иностранцами сертификатов 
на знание русского языка, истории 
России и  основ нашего законо-
дательства. Предлагается внести 
изменение в федеральный закон, 
которое исключает получение та-
кого сертификата за пределами 

России. А  также дает регионам 
право самим утверждать перечень 
образовательных учреждений, где 
иностранец может сдать экзамен.

— Все вы помните историю, ког-
да наш губернатор приехал в ми-
грационный центр и  попытался 
пообщаться с человеком, который 
оформляет документы на полу-
чение российского гражданства 
или патента. Тот совершенно не 
понимал русский язык. Законода-
тельная инициатива губернатора, 
которую мы сегодня поддержали, 
направлена на то чтобы таких си-
туаций больше не повторялось. Мы 
предлагаем, чтобы правительство 
Калужской области определяло 
те уполномоченные организации, 
которые на территории области 
были бы способны выдавать сер-
тификаты о знании русского языка, 
истории и законодательства. Сей-
час, как мы знаем, эти сертифика-
ты можно получить за пределами 
Российской Федерации и нашей 
области. Соответственно, контроли-
ровать этот процесс мы не можем. 
Этим законопроектом мы устанав-
ливаем контроль непосредственно 
правительства Калужской области 
над этими процессами, —  отметил, 
комментируя этот вопрос, Геннадий 
Новосельцев.

НАЛОГОВЫЕ ЛЬГОТЫ 
В ПОДДЕРЖКУ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ И АПК

На заседании сессии депутаты 
внесли ряд изменений в налоговое 
законодательство.

В  частности, для промышлен-
ных предприятий, доля налогов 
которых составляет более 5% от 
общего объема поступлений в кон-

солидированный бюджет области, 
восстановили льготы по налогу на 
имущество организаций.

Для тех, кто реализует на тер-
ритории области инвестиционные 
проекты, в том числе в сфере аг-
ропромышленного комплекса, до 
2024 года включительно продлены 
льготы по региональной части на-
лога на прибыль.

На 2023–2025 годы для приме-
нения инвесторами пониженной 
ставки по налогу на прибыль сни-
жены требования к средней зара-
ботной плате на предприятии до 
четырехкратной величины регио-
нального прожиточного минимума. 
Для применения льготы по налогу 
на имущество требования снижены 
до трехкратной величины прожи-
точного минимума.

В целях стимулирования обнов-
ления производств, для инвесторов 
установлены льготы по налогу на 
имущество организаций в отноше-
нии модернизированных объектов.

Все эти изменения позволят со-
хранить рабочие места, продол-
жить реализацию инвестиционных 
проектов и обеспечить устойчивую 
деловую активность даже в услови-
ях непростой экономической ситу-
ации.

ПОМОЩЬ ФРОНТУ, СЕМЬЯМ УЧАСТНИКОВ СПЕЦОПЕРАЦИИ И УЖЕСТОЧЕНИЕ ПОМОЩЬ ФРОНТУ, СЕМЬЯМ УЧАСТНИКОВ СПЕЦОПЕРАЦИИ И УЖЕСТОЧЕНИЕ 
МИГРАЦИОННОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА. ЧТО ОБСУЖДАЛИ НА СЕССИИ ЗАКСОБРАНИЯМИГРАЦИОННОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА. ЧТО ОБСУЖДАЛИ НА СЕССИИ ЗАКСОБРАНИЯ

 В ЗАКСОБРАНИИ
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… так бы мог петь Федор 
Шаляпин на манер знамени-
той «Дубинушки». Впрочем, 

можно и без песен —  тем 
более, что делегация из Об-

нинска в Дубну уже не только 
съездила, но и вернулась 

обратно. Зачем ездила? За 
будущим, конечно! Точнее —  

за будущим Обнинска как 
наукограда.

В подмосковном городе Дубна 
в  конце прошлой недели про-
ходило знаковое мероприятие: 
большая научно- практическая 
конференция «Принципы и меха-
низмы формирования националь-
ной инновационной системы». 
Делегацию Обнинска на ней воз-
главлял Геннадий Артемьев, глава 
городского собрания депутатов, 
а также, собственно, городского 
самоуправления.

Из названия не очевидно, но на 
конференции рассматривались во-
просы, имеющие для нас приори-
тетное значение: совершенство-
вание законодательства и  госу-
дарственной поддержки развития 
наукоградов и территорий с высо-
ким научно- технологическим по-
тенциалом.

Обнинска как первого науко-
града в  Российской Федерации 
это касается напрямую. Более 
того, наши представители в Дубне 
должны были быть по умолчанию, 
ведь срок действия Указа Прези-
дента РФ о наделении города ста-
тусом наукограда уже почти истек, 
осталось  каких-то полтора года.

Чтобы его подтвердить или про-
лонгировать, следует напоминать 
о себе на федеральных площад-
ках при любом удобном случае. 
Что, кстати, признал и подтвердил 
накануне конференции сам г-н 
Артемьев.

Геннадий АРТЕМЬЕВ, глава го-
родского самоуправления Обнин-
ска:
— Да, мы любим говорить, какие 

мы крутые и продвинутые, что 
Обнинск —  первый  наукоград 
в стране!  Город-пионер! Но вре-
мя  идет  вперед.  Все  меняется. 
Конкуренция  среди  наукоградов 
и так  называемых территорий 
с высокой концентрацией научно- 
технологического  потенциала 
просто сумасшедшая. Прямо сей-
час  рассматривается  около  20 
новых пилотных проектов, пред-
лагаемых разными регионами. Нас 

пытаются отодвинуть в плане 
федерального  внимания  (и  под-
держки) Дубна, Кольцово, Черного-
ловка. Подмосковье вообще актив-
но прокачивает тему наукоградов 
вокруг столицы. Поэтому нам надо 
подтверждать свой статус, долж-
на быть активная позиция. Вот 
и едем туда. Нельзя пропускать!

20 новых пилотных проектов, 
учитывая, что сегодня в  стране 
всего 14 наукоградов, и в самом 
деле очень доходчиво свидетель-
ствуют о  высокой конкуренции 
среди российских городов, пре-
тендующих на получение допол-
нительных средств из федераль-
ного бюджета за счет развития 
на своей территории науки. Сами 
понимаете, бюджет государства 
не резиновый, а в этом году еще 
и сильно дефицитный, так что на 
всех не хватит.

Почивать на лаврах точно не 
приходится. Подвинут локтями 
и не заметят!

Поддержка наукоградов —  про-
цесс комплексный, устоявший-
ся, но сейчас в него предлагают 
внести изменения, ужесточив 
критерии отнесения к  городам 
с высоким научным потенциалом, 
а  также передвинув некоторые 
«ползунки» приоритетов. Напри-
мер, есть предложение не разма-
зывать эту поддержку на всех тон-
ким ровным слоем, как сегодня, 
а временно сосредоточиться на 
городах, где реализуются проекты 

класса «мегасайенс», то есть при-
сутствует так называемая Большая 
Наука с атрибутами в виде функ-
ционирующих крупных научных 
и исследовательских комплексов.

Обнинск с его ИНТЦ, конечно, 
и  под эти критерии мог бы по-

пасть, но ситуация в целом та-
кова, что приходится не только 
следить за трендами, но и искать 

единомышленников, чтобы зару-
читься их поддержкой.

И  с  этой точки зрения визит 
в Дубну тоже важен.

Поясняем почему: наши города 
в   чем-то похожи —  да, Обнинск 
получил статус наукограда пер-
вым, но при этом всего на год 
раньше Дубны. Указ по нам вышел 
в середине 2000-го года, а Дубне 
присвоили почетное звание в кон-
це 2001-го года. Таким образом, 
и срок полномочий у них истекает 
уже через год после нас —  в дека-
бре 2025-го.

Обнинск для дубнинских вла-
стей сегодня своего рода черно-
вик. По нам они смотрят: как там 
получится? По какому сценарию 
будет пролонгация Указа? И будет 
ли вообще? А раз так, то у двух го-
родов есть основание и платфор-
ма для совместной работы в части 
сохранения статусов и извлечения 
из них дополнительных преиму-
ществ для своего развития.

По словам Геннадия Артемьева, 
движение в  этом направлении 
уже наметилось: нашей делегации 
удалось договориться с властями 
Дубны о взаимодействии вплоть 
до разработки совместной Стра-
тегии развития.

Официальной информации на 
этот счет пока мало, подождем 
развития событий.

В целом же предложения и ини-
циативы участников конферен-
ции по отбору городов в  число 
обладающих высоким научно- 
техническим потенциалом, по рас-

ширению мер господдержки науко-
градов, про перекрестное финанси-
рование за счет иных федеральных 
программ и нацпроектов —  были 
собраны в итоговые рекомендации, 
которые представят на рассмотре-
ние Правительства РФ.

Не исключено, что в некоторые 
из них и Обнинск, и Дубна смогут 
попасть уже в  следующем году. 
Это, конечно, если экономика не 
просядет из-за СВО и не придется 
секвестрировать бюджетные рас-
ходы.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

ПОДМОСКОВНЫЙ ОПЫТ
В числе прочего на конференции 

была озвучена интересная инфор-
мация: оказывается, правительство 
Подмосковья готовит собственный за-
кон о поддержке наукоградов, по ко-
торому города, сделавшие ставку на 
науку, будут получать дополнительное 
финансирование за счет средств ре-
гионального бюджета. Инициатива 
исходит лично от губернатора Андрея 
Воробьева. И примечательно, что пер-
вый претендент на получение такой 
поддержки —  все та же Дубна, как 
наиболее динамично развивающийся 
наукоград.

Тут следует добавить, что из 14 
российских наукоградов больше по-
ловины —  восемь штук —  это как раз 
города Подмосковья. В Калужской 
области наукоград один-единствен-
ный, и формально он тоже поддер-
живается правительством —  путем 
выделения целевой субсидии, но 
идея отдельной программы разви-
тия Обнинска именно как наукограда 
заслуживает внимания. Раз уж так 
любим выпячивать статус при каж-
дом удобном случае, его стоит под-
черкнуть и на региональном уровне.

ВДОГОНКУ!

СКОЛЬКО ДЕНЕГ 
ПРИНОСИТ СТАТУС

Чтобы вы понимали —  се-
годня государство выделяет 
0,55 млрд. руб лей на все 14 
наукоградов. Деньги распреде-
ляются по принципу «чтобы всем 
досталось». В итоге на долю на-
шего города перепадает примерно 
50 млн. руб лей в год.

ЭХ, В ДУ-У-БНУ! ЭХ, В ДУ-У-БНУ! 
ЕДЕМ В ДУ-У-БНУ!ЕДЕМ В ДУ-У-БНУ!
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МЫ ЭТОТ ИНТЦ СТРОИЛИ, 
СТРОИЛИ…

Под занавес минувшей недели глава Калужской области 
Владислав ШАПША провел совещание, главной темой кото-
рого стал «разбор полетов» вокруг Инновационного научно- 
технологического центра (ИНТЦ) «Парк атомных и медицинских 
технологий».

На бумаге он был учрежден почти два года назад —  осенью 
2021 г., и сегодня есть возможность посмотреть —  что имеем на 
выходе?

По такому поводу на совещание были приглашены помимо 
членов правительства еще и лица, скажем так, причастные: ви-
це-президент НИЦ «Курчатовский институт» Александр Благов 
и гендиректор Фонда ИНТЦ «Парк атомных и медицинских 
технологий» Ирина Пивинская, представители научных органи-
заций. А вот глава администрации г. Обнинска Татьяна Леонова 
отсутствовала, что несколько странно, учитывая, что площадкой 
ИНТЦ является именно Обнинск. Развитие центра должно дать 
толчок к развитию всего наукограда и, согласитесь, когда обсуж-
даются такие материи, присутствие градоначальницы не только 
уместно, но и крайне желательно.

Остается утешать себя тем, что Шапша —  сам бывший глава 
города и всей информацией по Обнинску, его возможностям 
и перспективам владеет уж точно в полном объеме.

Владислав ШАПША:
— Создание ИНТЦ позволит сформировать в Обнинске мощную 

точку роста для экономики и науки региона. За счет вовлечения 
ведущих научных центров появятся дополнительные возмож-
ности для развития крупных и малых компаний, расширятся пер-
спективы привлечения квалифицированных кадров. Наша общая 
цель —  создать привлекательные условия для резидентов Парка 
атомных и медицинских технологий… на базе этой инноваци-
онной площадки будут разрабатываться новые технологии, 
продукты и образовательные программы для обеспечения тех-
нологического суверенитета нашей страны.

	● Евгений СЕРКИН

Н а  это м  п о к а  о б -
м е н  м е ж д у  н а р о д н о - 
юридическими любезно-
стями завершился.

В   границах России 
никакие претензии МУС не 
мешают Марии Алексеевне 
выполнять свои прямые 
обязанности, в  том чис-
ле —  работать с регионами. 
А с конкретно нашей обла-
стью ей еще и комфортно.

Мария ЛЬВОВА-БЕЛОВА:
— Приезжаю в  Калуж-

скую область уже в тре-
тий раз. С регионом при-
ятно сотрудничать. Наши 
инициативы, одобренные прези-
дентом, здесь реализуются и дают 
результаты. Программа «Артель» 
команды из Калуги стала одним 
из победителей Всероссийского 
конкурса программ социализации 
подростков. Новый подростковый 
центр должен открыться до конца 
года —  с нашей поддержкой. Надеюсь, 
таких пространств в регионе будет 
появляться больше.

Свои надежды детский омбуд-
смен немедленно конвертировала 
в предложения, выступив с инициа-
тивой создания двух новых центров 
дневного пребывания для детей 
с инвалидностью в удаленных рай-
онах Калужской области. Центры 
могут быть открыты по федеральной 
программе «Сопровождение через 
всю жизнь». Обучение и присмотр 
в них будут сопровождаться профо-
риентацией, чтобы в перспективе 
помочь выпускникам найти работу.

Шапша, понятно, за возможность 
построить два социальных объекта 
за счет федеральной казны (пре-
имущественно) ухватился обеими 
руками.

Владислав ШАПША:
— [По  итогам визита] приняли 

несколько важных решений. [Во-
первых], проект сопровождаемой 
трудовой занятости подростков. 
Создаем пул работодателей, кото-
рые готовы предложить молодым 
людям интересные современные 
профессии. Это в будущем может 
помочь ребятам с выбором карьеры. 
[Во-вторых], продолжим создавать 
центры дневного пребывания для 
детей с инвалидностью. В Калуге 
при участи НКО такие группы уже 
действуют. Они нужны и в районах. 
Детки в них общаются со сверстни-
ками, социализируются, занимаются 
по различным программам. А мамы 
на несколько часов получают воз-
можность заняться делами.

К вышесказанному добавлю, что 
только этим инициативы, прорабо-
танные в рамках визита уполномо-
ченного по правам ребенка, не ис-
черпываются.

Например, этим летом в Калуж-
ской области будет запущен новый 
проект —   что-то вроде уличного со-
циального патруля. В рамках про-
екта социальные работники будут 
проверять заброшенные здания 
и другие опасные места, где любят 
собираться подростки, чтобы не до-
пустить опасных развлечений и асо-
циального поведения.

Кроме того, получит дополни-
тельную поддержку организация 
общественных пространств, ориен-
тированных на детей и подростков. 
Здесь опять же будет использоваться 
федеральное финансирование —  об-
ласть выиграла соответствующий 
конкурс. Шапша охарактеризовал 
эти новые общественные простран-
ства, как «старые добрые Дворцы 
пионеров на новый лад», задача ко-
торых предложить вместо бесцель-
ного шатания по улицам творчество, 
спорт, общение.

Подводя итоги визита, глава 
Калужской области и детский 

омбудсмен обменялись пу-
бличными комплиментами. 

Шапша поблагодарил Львову- 
Белову за внимание к на-

шему региону и поддержку 
проектов, а уполномоченная, 
в свою очередь, заявила, что 
Калужская область —  один из 
самых инициативных субъ-
ектов Федерации в плане 

создания условий для детей. 
Мария Алексеевна отдельно 
выделила опыт Калужской 

области по размещению со-
временных стоматологических 
кабинетов при школах. По ее 
мнению, такая практика за-

служивает распространения на 
всю страну.

РАЗБОР ПОЛЕТОВ ВСТРЕЧА

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

УХ ТЫ! УПОЛНОМОЧЕННАЯ УХ ТЫ! УПОЛНОМОЧЕННАЯ 
УЕХАЛА, УЛЫБАЯСЬ…УЕХАЛА, УЛЫБАЯСЬ…

ДОСТИЖЕНИЯ

Калужскую область 
на прошлой неделе 
с очередным визи-

том посетила Уполномо-
ченная по правам ребенка 
при президенте Российской 
Федерации Мария Львова- 
Белова. Это именно ее вме-
сте с Владимиром Путиным 
МУС (Международный уго-
ловный суд в Гааге) обви-
нил в совершении военного 
преступления —  похищения 
украинских детей. В от-
вет правоохранительные 
органы России объявили 
в розыск судей, выдавших 
ордер на арест Путина 
и Львовой- Беловой.
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НОВОСТИ

А в это время обычные граждане, ко-
торым, собственно, и должны помогать 
все эти проекты, продолжают решать 
проблемы исключительно своими си-
лами.

Вот и обнинская семья СТРЕЛЬЦОВЫХ, 
в которой полгода назад родились три 
девочки, с удивлением слушает, какая 
помощь в  нашей стране оказывается 
семьям с детьми. Сами они, по меркам 
чиновников, чуть ли не олигархи, и мате-

риальная помощь им вообще не нужна, 
а проживание в однокомнатной квартир-
ке —  это предел мечтаний для семьи из 
пяти человек.

ТРОЙНЯШКИ-ОЛИГАРХИ 
В КВАДРАТНЫХ МЕТРАХ 

НЕ НУЖДАЮТСЯ

Хотелось бы сразу отметить, что мы 
вовсе не считаем, будто государство 
должно помогать исключительно семьям, 
в которых родились сразу трое детей. 
Сам факт проживания родителей с тре-
мя детьми в однокомнатной квартире не 
может не вызывать у нормального чело-
века чувства протеста. Власти регулярно 
отчитываются о сотнях тысяч введенных 
квадратных метров. Почему же они не-
доступны для людей, которые растят бу-
дущее нашей страны? Почему льготная 
ипотека для семей с детьми рассчитана 
исключительно на новостройки? Проект 
«Демография» в части решения квартир-
ной проблемы помогает многодетным 
родителям или застройщикам и банкам?

Рассказывать про обнинскую семью 
с тройняшками мы взялись исключитель-
но потому, что отец семейства Николай 

Стрельцов охотно ответил на заданный 
нами в интернете вопрос: «А как Вы ду-
маете, что нужно для улучшения демо-
графии?».

Николай заверил, что он никогда не 
рассчитывал на помощь государства, 
однако его несколько удивил тот факт, 
что они не подпадают ни под одну из 
программ помощи малообеспеченным 
семьям. Не ожидая к себе  какого-то осо-
бого отношения, тем не менее, получив 
везде отказ в решении жилищной про-
блемы, глава семейства обратился к гу-
бернатору Владиславу ШАПШЕ.

Мы постоянно слышим о материаль-
ной помощи родителям с детьми, поэто-
му немало удивились, что государство не 
считает нужным помогать семье с тремя 
новорожденными, где мама не может 
пока зарабатывать деньги по вполне по-
нятным причинам?

МАМА ПОДУМАЛА, ЧТО ВРАЧ ШУТИТ

— Когда узнали, что у вас будет сра-
зу трое детей, какие у вас были ощу-
щения? —  интересуемся у многодетной 
мамы Кристины Стрельцовой.

— На 8 неделе беременности я  по-
шла на УЗИ. Врач сначала сказала, что 
детей будет двое, потом увидела третью 
девочку и побежала за коллегой, чтобы 
удостовериться. Я еще неделю не верила, 
казалось, что это шутка, обычно тройни 
бывают после ЭКО, но у нас все произо-
шло естественным путем. И очень для 
меня неожиданно, у нас в роду ни у кого 
не было близнецов.

Конечно, в такой ситуации многое за-
висит от родных и близких, готовы ли 
они подставить плечо будущей матери 
и принять такую новость как счастливое 
известие. В семье Стрельцовых щедрый 
подарок судьбы приняли с достоинством 
и радостью. Они привыкли рассчитывать 
на себя и были уверены, что справятся со 
всеми трудностями.

КТО ПОМОЖЕТ КТО ПОМОЖЕТ 
ОБНИНСКИМ ОБНИНСКИМ 

ТРОЙНЯШКАМТРОЙНЯШКАМ

И ИХ РОДИТЕЛЯМ?И ИХ РОДИТЕЛЯМ?
Наше правительство 

тратит миллиарды 
руб лей на улучшение 

демографической ситуации 
в России. Чиновники жиз-
нерадостно отчитываются 
о том, как удачно они потра-
тили выделенные деньги, но 
самые честные представи-
тели власти признают, что 
пока результаты не очень 
обнадеживающие.

ГОРОДСКОЙ РОДДОМ  
НА ДВЕ НЕДЕЛИ 
ЗАКРЫВАЮТ 
НА ПОМЫВКУ

БРЕНД ДЕТСКОЙ ОДЕЖДЫ 
ЖИТЕЛЬНИЦЫ ОБНИНСКА 
МОЖЕТ ВЫЙТИ НА 
КРУПНЫЙ РЫНОК

С 15 июня по 3 июля обнинских рожениц бу-
дут отправлять в Боровский район или в Калугу. 
А все потому, что роддом КБ № 8 ФМБА России 
будет закрыт на помывку. По санитарным нор-
мам мыть его нужно один раз в год.

В соответствии с группами перинатального 
риска роженицы будут доставляться на скорой 
в ЦРБ Боровского района, Городской роддом 
в Калуге или же в Перинатальный центр «Ка-
лужской областной больницы».

Подробную информацию будущим мамочкам 
рекомендуют получить у своего лечащего врача 
или по телефону 8 800 5510962.

Коллекции школьной формы и детской по-
вседневной одежды Марины Шараповой из 
Обнинска могут выйти на крупный рынок. Жи-
тельница первого наукограда не только хорошо 
шьет, но и воспитывает 4 детей. Это помогает 
ей создавать яркую и удобную детскую одежду 
бренда FiNik, с использованием только нату-
ральных тканей премиального качества.

Марина подала заявку на участие в конкур-
се брендов. При выходе в финал конкурсантке 
будет обеспечена поддержка в продвижении 
и реализации ее продукции.

«Сопровождение лучших проектов получат 
и авторы полезных идей, которые помогут на-
шей стране развиваться еще быстрее», —  отме-
тили в правительстве Калужской области.
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С НОВОРОЖДЕННЫМИ ТРОЙНЯШКАМИ 
В ПОЛИКЛИНИКУ?

Когда 18 октября 2022 года тройняшки 
родились на 33 неделе, они весили всего 
полтора килограмма, поэтому первые не-
дели малышки провели в специальных 
боксах в больнице. Отечественные ме-
дики давно научились выхаживать таких 
малюток, и вскоре девочки переехали 
домой к маме и папе.

— В Белоруссии семьям, в которых ро-
дились трое и больше детей, прикрепля-
ют соцработника. А патронажная медсе-
стра ходит на дом чуть не каждый день 
даже к тем, кто родил одного малыша. 
Педиатр тоже посещает семьи новорож-
денных. А как в Обнинске?

— Один раз пришел врач, а потом уже 
сами ездили в поликлинику. Ставим в ма-
шину 3 автолюльки. Пока они помеща-
ются, а вот детские автокресла уже не 
поместятся в нашу машину на заднее си-
дение, как этого требуют правила дорож-
ного движения. Для того чтобы малышки 
нормально развивались, им нужен мас-
саж. Нам подсказали, что в «Доверии» 
есть хороший специалист. Она посмотре-
ла, как проблематично привозить к ней 
детей, и предложила приходить к нам до-
мой делать массаж. Мы ей очень благо-
дарны. Девочки в физическом развитии 
догоняют сверстников даже быстрее, чем 
обещали врачи.

ТРАНСПОРТ ДЛЯ ТРЕХ ПРИНЦЕСС 
ДЕШЕВЫМ НЕ БЫВАЕТ

Когда Стрельцовы вывозят детей на 
прогулку, к ним часто подходят мамочки 
с детьми и охают: тут с одним еле справ-
ляются, а как с тремя трудно! Некоторые 
предлагают помощь, детские вещи, игруш-
ки. Оно и понятно, когда дети рождаются 
один за другим, можно и коляску, и вещи, 
и игрушки передавать младшему. А если 
сразу трое, то тут уж совсем другие про-
блемы даже с транспортом для младенцев.

Коляска для тройняшек редкость и сто-
ит более ста тысяч руб лей. Ребятам уда-
лось купить в интернете за 60 тысяч руб-
лей, да еще нужны автолюльки. Большая 
часть пособий на новорожденных ушла 
на средства передвижения. А сколько 
будет стоить прогулочная коляска? Пока 
Стрельцовы ее даже в  интернете не 
нашли. Получается, семье с тремя деть-
ми можно будет передвигаться только 
пешком.

НОРМА НА ЧЕЛОВЕКА 11 
КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ

— Когда дочки родились, это редкое 
событие было освещено в СМИ (ВГТРК 
Калуга Россия 1 и Ника ТВ и в соцсе-
тях), —  рассказывает Николай Стрельцов.

Но вскоре поздравительные речи от-
гремели, и суета вокруг новорожденных 
утихла. Семья осталась с проблемами 
один на один, их проблемы больше ни-
кого не интересовали. Оказалось, что 
даже поставить три детские кроватки 
в небольшой комнате проблематично.

— Мы обратились в жилищный отдел 
администрации Обнинска за помощью 
в улучшении жилищных условий и по-

лучили отказ. Но даже если бы был по-
ложительный ответ, то жилищный отдел 
поставит нас в общую очередь много-
детных родителей, которая составляет 
порядка 50 семей.

— Это весьма позорная цифра, но по-
чему вам отказали?

— Как объяснил нам сотрудник, общая 
площадь жилья вместе с  моей долей 
в родительской квартире не соответ-
ствует нормам по городу Обнинску 11 
квадратных метра на человека, —  рас-
сказывает многодетный папа.

— А нельзя подарить родителям долю 
в их доме? —  интересуемся мы.

— В соответствии с принятыми зако-
нами продать или отказаться от ¼ доли 
в родительской квартире в Боровске не 
представляется возможным. Эта прода-
жа либо отказ должны были состояться 
пять лет назад, и данная ситуация не 
решает нашу проблему. А ведь даже во 
времена СССР при рождении тройни 
семье выделялось более просторное 
жилье.

— Слово «даже» относительно к совет-
ской власти не очень уместно. Там была 
власть народа, а у нас сейчас капита-
лизм. Нет закона выделять жилье семьям 
с тройнями.

— Из СМИ известно, что таким семьям, 
как наша, власти Калужской области 
в 2018 году помогли в улучшении жи-
лищных условий (в случае с тройней).

— Тем не менее,  какие-то деньги го-
сударство все же выделяет на новорож-
денных.

— Мы получили материнский ка-
питал —  это около 700  тысяч руб лей, 
150 тысяч руб лей за трех детей сразу 
и 150 тысяч руб лей материальная по-
мощь от города плюс еще деньги от соц. 
службы. В сумме получилось около мил-
лиона. Да, эта помощь нам очень нужна, 
но у нас ситуация нестандартная. Цены 
на жилье в Обнинске астрономические. 
Еще 3–4 года назад цены были ниже 
почти в 2 раза, в этом случае я согласен, 
что помощь в  сумме 1 миллион руб-
лей —  это действительно весомая часть 
от стоимости квартиры 6 миллионов руб-
лей. Сегодня цены на новостройки трех-
комнатных квартир начинаются от 10–11 
миллионов руб лей, и это без ремонта.

— В старом фонде есть неплохие квар-
тиры за меньшую сумму.

— Кроме новостройки мы ничего не 
можем взять, так как по закону семейная 
ипотека с низкой процентной ставкой 
в 6% действует только на новостройки 
и максимальным кредитом по Калужской 
области в 6 миллионов руб лей это еще 
нужно, чтобы его одобрили. Если бы мы 
жили в любом другом городе Калужской 
области, нам бы хватило кредита в 6 млн. 
руб лей (и мы не обращались бы за по-
мощью, так как цены в других городах 
Калужской области значительно ниже). 
Итого получается 6 миллионов + 1 мил-
лион = 7 миллионов + наши небольшие 
накопления, которые совсем не рассчи-
таны на покупку квартиры, так как мы не 
планировали тройняшек. Где взять еще 
как минимум 3–4 миллиона? Ведь плюс 
ко всему этому квартира еще требует ре-
монта и в нее сразу не въедешь.

ОБРАЩЕНИЕ К ГУБЕРНАТОРУ

Основная масса многодетных родите-
лей осмысленно идет к тому, чтобы стать 
многодетными и рассчитывает свои силы, 
чтобы обеспечить своим детям комфорт-
ную жизнь. Но в данной ситуации дети 
растут и  развиваются одновременно 
и им нужно  какое-то пространство для 
приема пищи, игр и сна.

— Владислав Валерьевич, мы находим-
ся в отчаянном положении, —  обращает-
ся к  губернатору Владиславу ШАПШЕ 
многодетный отец. —  В связи с тем, что 
наше Российское государство неодно-
кратно заявляло о приоритете и под-
держке рождаемости в семьях больше-
го количества детей и государственной 
программе «Демография», очень наде-
емся на Вашу помощь в решении нашей 
проблемы. Мы не просим о выделении 
нам целой квартиры, мы просим помощи 
и поддержки для того, чтобы мы смогли 
ее самостоятельно приобрести. В связи 
с ростом цен на рынке жилья приобре-
тение более просторной квартиры нам 
не под силу. Ведь ипотечные кредиты 
остались на старых уровнях и даже при 
одобрении банком максимального ипо-
течного кредита он составит немногим 
больше половины стоимости квартиры 
в Обнинске. С уважением к Вам, семья 
Стрельцовых: Николай Александрович, 
Кристина Игоревна, Виктория, Вероника 
и Анжелика.

Когда наши граждане в 90-х расстава-
лись с социалистическим строем, им обе-
щали возможность заработать и на жилье 
и на достойную жизнь. Сегодня многие 
молодые люди не решаются рожать де-
тей, потому что их часто просто негде 
разместить. Неужели льготная ипотека 
на вторичное жилье для многодетных 
семей подорвет экономику государства?

Автор:
Рената БЕЛИЧ

СКОЛЬКО ГОСУДАРСТВО ПОТРАТИТ НА УЛУЧШЕНИЕ 
ДЕМОГРАФИЧЕСКОЙ СИТУАЦИИ В 2023 ГОДУ?

Ситуация с демографией в нашей стране 
оставляет желать лучшего. Государство тратит 
немалые деньги на различные проекты.

Финансирование нацпроекта «Демография» 
из федерального бюджета на 2023 год составит 
более 920 млрд. руб лей, на 2024 год —  более 
855 млрд. руб лей. Об этом говорится в мате-
риалах к проекту федерального бюджета на 
2023 год и плановый период 2024–2025 годы.

На реализацию федерального проекта 
«Финансовая поддержка семей при рождении 
детей» в 2023 году планируют выделить фи-
нансирование в размере 855 млрд. руб лей, 

в 2024 году —  842 млрд. руб лей.
Финансирование федерального проекта 

«Содействие занятости» в 2023 году составит 
28 млрд. руб лей, в 2024 году —  8 млрд. руб лей.

На федеральный проект «Старшее поколе-
ние» в 2023 году выделят 19 млрд. руб лей, 
в 2024 году —  21 млрд. руб лей,

На «Укрепление общественного здоровья» 
в 2023 году —  247 млн. руб лей, в 2024 году —  
271 млн. руб лей,

На «Спорт —  норма жизни» в 2023 году —  
17 млрд. руб лей, в 2024 году —  12 млрд. руб
лей.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

ЛИЛЯ ГРИЦЕНКО, МАТЬ 6 ДЕТЕЙ: ВОСЕМЬ 
ЧЕЛОВЕК В ТРЕХКОМНАТНОЙ КВАРТИРЕ

Девять лет назад в семье 
Гриценко вместе со вторым 
ребенком родились третий 
и четвертый. Но супруги на этом 
не остановилась и в семье по-
явились еще двое детей.

— Мы смеемся: с перепугу 
после тройни не заметили еще 
двоих.

— Что нужно, чтобы в рос-
сийских семьях было больше 
детей?

— Я считаю, что женщина 
должна чувствовать себя защищенной государством. Во-первых, это 
школа, доступное образование, чтобы детям не надо было посещать 
различных репетиторов, чтобы посещать секции и кружки можно 
было бесплатно. Сейчас большинство секций и кружков платные. Я не 
говорю, что государство не помогает, государство поддерживает. Есть 
квоты, но их на всех не хватает. Еще больная тема —  это жилищный 
вопрос, он мешает решению демографической проблемы.

— В вашей семье он решен?
— Мы сейчас живем в трехкомнатной квартире родителей, а они 

переехали в нашу двухкомнатную. Так мы решили эту проблему.

НЕТРАДИЦИОННОЕ РЕШЕНИЕ ДЕМОГРАФИЧЕСКОГО 
ВОПРОСА: ПОВЫШЕНИЕ ЗАРПЛАТ

Семья САВЕЛЬЕВЫХ в 2023 году на конкурсе «Семья года» стали 
призерами номинации «Самая спортивная семья».

— Как решить демографическую проблему? —  поинтересовались 
мы у главы семейства.

— Государство в этом направлении, конечно, работает. Есть про-
граммы по поддержке семьи, например, материнский капитал. Мы 
предложили бы нетрадиционные методы, которые не понравятся 
экономическому блоку. Нужно повышать заработную плату. Человек 
начинает задумываться о детях тогда, когда у него все хорошо. Так 
было, есть и, наверное, будет. Только экономика даст возможность 
решить проблемы демографии в нашей стране.

САДИК, ШКОЛА, СПОРТШКОЛА —  
ЗАБОТА ГОСУДАРСТВА

Анатолий Вячес-
лавович ОДАЙСКИЙ, 
призер в номинации 
«Самая спортивная 
семья» на конкурсе 
«Семья года- 2023».

— Как государ-
ство должно решать 
демографическую 
проблему?

— На мой взгляд, 
государство должно 
помогать молодым 

семьям: садик, школа, спортивная школа —  всё это работа госу-
дарства.

БЫЛ БЫ МЕТРАЖ, Я ЕЩЕ НА ТРОИХ 
РЕШИЛАСЬ БЫ

— Мы семья ИВАНОВЫХ, трое детей. Что нужно, чтобы в семьях 
было больше детей? —  Нужно чтобы мама и папа любили друг 
друга —  это первое. И, конечно, чтобы у них была жилплощадь, 
чтобы у нас были ипотеки поменьше, чтобы  как-то государство нам 
 все-таки помогало, и будет все нормально с демографией.

— Вам помогало государство с решением жилищного вопроса?
— Нет, мы сами купили квартиру, взяли ипотеку. К сожалению, мы 

не попадаем ни под какие государственные программы помощи, 
так как не являемся малоимущей семьей. Только ждем земельный 
участок.

— Если была возможность, сколько детей у вас было бы?
— Если бы был дом, еще троих, как минимум, родила бы. Был 

бы метраж, у меня сил хватило бы. Я бы еще на троих решилась.

	■ Анатолий Одайский с сыном

	■ Часть семьи Ивановых

	■ Семья Савельевых

	■ Лиля Гриценко
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Награды были вручены Ирине Милюти-
ной, Алексею Пичугину, Дмитрию Цуканову, 
Александру Прошкину, Валентине Тумаевой, 
Александру Поджарову, Виктору Шугаки-
ну, Николаю Воропаеву, Роману Калинцеву 
и Владимиру Куницыну. Гости и юбиляры пое-
ли праздничный торт, а затем все приступили 
к своим непосредственным служебным обя-
занностям, ведь как раз 23 мая в наукограде 
началась опрессовка системы отопления.

Дело в том, что у обнинской аварийной 
службы не бывает спокойного периода рабо-
ты. Зимой и осенью, понятное дело, много про-
блем с отоплением. Казалось бы, закончился 
отопительный сезон и  количество заявок 
должно сократиться. Но не  тут-то было…Их 
по-прежнему много —  в этот период в АДС по-
ступают многочисленные нарекания на работу 
полотенцесушителей и низкую температуру 
горячей воды. Так что покой работникам это-
го подразделения МП «УЖКХ» только снился.

По информации руководителя данного 
предприятия Сергея Волотовского, за сутки 
в АДС в среднем приходит около 80 заявок, 
за год —  около 25 тысяч. И только 13 тысяч 
из них касаются непосредственно работы 
«аварийки». Остальные заявки диспетчеры 
перенаправляют в другие инстанции. В те же 
управляющие компании или в службу спасе-
ния. В зависимости от темы обращения. Но ни 
один из звонков не остается без внимания, 
что очень важно.

Круглосуточно здесь посменно трудятся 4 
бригады. В каждой —  по 10 человек: 4 сан-
техника, 2 диспетчера, 2 водителя, электрик 
и мастер. Помимо этого ежедневно их под-
страховывают 3 сварщика и 3 сантехника. 
Всего в данной службе работают 70 человек.

Имеющиеся на предприятии сварочные 
посты приходится использовать ежедневно. 
Это оборудование не простаивает никогда.

И горожане настолько привыкли доверять 
этой службе, что чаще всего, даже зная теле-
фон своей УК, звонят  все-таки в АДС. Все 
уверены, что заявка не пропадет и будет ис-
полнена.

НОВОСТИ

ОБНИНСКАЯ АВАРИЙНАЯ ОБНИНСКАЯ АВАРИЙНАЯ 
СЛУЖБА ОТМЕТИЛА СЛУЖБА ОТМЕТИЛА 
20-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ20-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ

	■ Игорь Раудуве вручает грамоты

	■ Сергей Волотовский поощрил лучших работников

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Эту дату АДС праздновала 23 мая. Тор-
жественное мероприятие по такому 
случаю было коротким, но насыщен-

ным. Сотрудников тепло поздравил глава 
администрации города по вопросам го-
родского хозяйства Игорь Раудуве, ко-
торый  когда-то сам здесь трудился.

ЧТО ОБЩЕГО 
У ОБНИНСКА С ДУБНОЙ?

ОБНИНСКУ НЕ ХВАТАЕТ 
1400 ГОЛОСОВ

Глава городского самоуправления Генна-
дий Артемьев вернулся из Дубны, где прошла 
научно- практическая конференция «Принци-
пы и механизмы формирования национальной 
инновационной системы». Говорили о развитии 
наукоградов для достижения технологического 
суверенитета страны, а также обсудили вопро-
сы законодательного регулирования и господ-
держки.

На одной из секций обнинская команда пред-
ставила свои предложения в изменение законо-
дательства о налоговых вычетах. А также при-
няла участие в обсуждении механизмов госфи-
нансирования наукоградов.

Речь шла о том, чтобы уточнить, как, по каким 
критериям отбирать города с высоким научно- 
технологическим потенциалом, а также каким 
образом предоставить господдержку, включая 
финансирование через программы нацпроек-
тов и другие. Обсудили и каковы должны быть 
критерии оценки достигнутых результатов. Все 
предложения будут представлены на рассмотре-
ние Правительства РФ. Есть надежда, что в сле-
дующий финансовый год Обнинск вой дет в эти 
программы.

«У нас довольно сильная позиция. Мы посто-
янно показываем и подтверждаем. У Обнинска 
перспективы хорошие и авторитет очень высо-
кий. Но конкуренция большая. Потому что есть 
предложение в  первую очередь поддержи-
вать так называемые города, где реализуются 
мегасайенс- проекты (крупные научные и ис-
следовательские комплексы)», —  рассказал глава 
городского самоуправления.

Как отметил Геннадий Артемьев, Обнинск ско-
оперировался с Дубной. Ведь оба города явля-
ются и наукоградами, и территориями с высоким 
научно- технологическим потенциалом. К тому 
же Дубна будет подтверждать статус наукограда 
через год после Обнинска. Города договорились 
о взаимодействии, в том числе по совместной 
разработке Стратегии развития.

В первом наукограде продолжается онлайн- 
голосование за выбор территории на благо-
устройство в 2024 году. Свои голоса уже отдали 
более 12 600 жителей Обнинска. До необходи-
мых 14 000 голосов для привлечения федераль-
ных средств осталось совсем немного. Но надо 
успеть сделать выбор до 31 мая.

Напомним, что голосование проходит за три 
территории: пешеходная зона вдоль четной 
стороны улицы Энгельса (от пр. Маркса до ул. 
Курчатова); сквер в районе дома № 231 по 
улице Гагарина (рядом с новым детским садом) 
и пешеходная зона вдоль пр. Маркса (участок от 
Городской площади до пр. Ленина).

Выбираем на сайте gorodsreda.ru. Городу нуж-
ны наши голоса.
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Прокурор города Павел Гильдиков 
и его заместители тоже не сидят без 
дела. Они отдельно приняли еще 124 
жителя первого наукограда. К тому же, 
Павел Гильдиков каждую первую среду 
месяца проводит личный прием в МБУ 
«Обнинский городской клуб ветеранов». 
К нему за консультациями со своими 
наболевшими вопросами приходят не 
только ветераны и инвалиды, но и пен-
сионеры, и другие горожане, нуждающи-
еся в государственной социальной по-
мощи. И прокуратура оказывает такую 
помощь.

БЛАГОДАРЯ ПРОКУРАТУРЕ

Чтобы не быть голословными, при-
ведем несколько примеров по работе 
ведомства. Вот один из них. В 2022 году 
в  городскую прокуратуру обратилась 
жительница Обнинска, страдающая тяже-
лой формой хронического заболевания. 
По итогам личного приема в Обнинский 
городской суд Калужской области было 
направлено исковое заявление с требо-
ванием обязать администрацию муници-
пального образования «Город Обнинск» 
предоставить женщине во внеочередном 
порядке по договору социального найма 
отдельное благоустроенное жилое поме-
щение. Суд рассмотрел и удовлетворил 
иск. Женщина получила жилплощадь.

А вот еще пример. Благодаря проку-
ратуре Калужский районный суд обязал 
Министерство здравоохранения региона 
обеспечить девочку дорогостоящими, но 
необходимыми медицинскими изделия-
ми. Решение суда было исполнено. Ребе-
нок получил необходимое для поддер-
жания здоровья.

НА СТРАЖЕ ИНТЕРЕСОВ ПОДРОСТКОВ

С семьями обнинских подростков про-
куратура города также регулярно прово-
дит просветительскую и профилактиче-
скую работу. Это важная составляющая 
деятельности ведомства. Оперативно 
решаются вопросы по защите прав не-
совершеннолетних, среди них и восста-
новление жилищных права детей, и обе-
спечение их безопасности.

В прошлом году руководители город-
ской прокуратуры встретились с деть-
ми, оставшимися без попечения роди-
телей, а также с неполными, многодет-
ными и малообеспеченными семьями 
из Обнинского Центра «Милосердие» 
и школы- интерната «Надежда». Одним 
из решенных вопросов стало появле-
ние у школы- интерната пешеходного 
перехода. Кроме того, отремонтировали 
пешеходную дорогу к учебному заведе-
нию для родителей и детей инвалидов 
колясочников.

Решаются и другие вопросы. В этом 
году после прокурорских исков, через 
суд министерство здравоохранения 
Калужской области обеспечит четырех 
детей- инвалидов с диабетом системой 
непрерывного мониторирования глю-
козы в крови. И это за счет средств об-
ластного бюджета. Дети больше не будут 
страдать от ежедневных и многочислен-
ных проколов пальцев, чтобы проверить 
сахар.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ ПРАВ

Отдельное внимание уделяет проку-
ратура защите и восстановлению нару-
шенных трудовых прав, а также работе 
с трудовыми коллективами предприятий 

первого наукограда. Только за истекший 
период 2023 года в результате вмеша-
тельства прокуратуры восстановили 
трудовые права 893 горожан. Люди по-
лучили свои зарплаты. Кроме выплаты 
задолженностей по заработной плате 
на сумму свыше 34 миллионов руб лей, 
обнинцы также получили и компенсации 
за нарушения сроков выплаты.

Помогает прокуратура и предприни-
мателям. Вот вам еще один пример за 
этот год. Прокуратура установила, что 
одно из учреждений здравоохранения 
города задолжало оплату по государ-
ственным контрактам. В общей сложно-
сти оплату за выполненные работы не 
получило 31 юридическое лицо —  в ос-
новном коммерческие предприятия го-
рода. При этом сумма долга превысила 
12 миллионов руб лей. Благодаря проку-
ратуре все предприниматели и юриди-
ческие лица получили деньги в полном 
объеме.

По итогу можно сказать лишь одно —  
обращения в прокуратуру имеют боль-
шую силу.

Как отметил прокурор города Павел 
Гильдиков, работа по обращениям граж-
дан составляет основу правозащитной 
и надзорной деятельности прокуратуры 
города, направленной в конечном итоге 
на укрепление законности и правопо-
рядка в целом.

НОВОСТИ
НА КОНТРОЛЕ

Прокуратура города Обнинска продолжает активно помогать 
жителям в решении насущных проблем. Только за с января 
по май этого года в ведомстве провели 270 личных приемов 

граждан. И это без учета письменных обращений, поступающих 
в прокуратуру города в электронном виде, по почте и через ящик 
для обращений и заявлений. А проблем, надо сказать, у обнинцев 
предостаточно и самых разнообразных.

Автор:
Татьяна 
ПУЛЬНАЯ

ПРОКУРАТУРА ГОРОДА ПРОКУРАТУРА ГОРОДА 
БОРЕТСЯ ЗА ПРАВА БОРЕТСЯ ЗА ПРАВА 
ОБНИНЦЕВОБНИНЦЕВ

В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ СТАЛО 
МЕНЬШЕ ПЛОЩАДЕЙ 
С БОРЩЕВИКОМ

ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА 
СМЕНИЛА ИМЯ

Об этом сообщили на заседании межведом-
ственной рабочей группы по борьбе с распро-
странением борщевика Сосновского, которое 
недавно состоялось в Калуге под председатель-
ством заместителя министра природных ресур-
сов и экологии области Натальи Артамоновой.

В области сплошное произрастание борще-
вика Сосновского выявлено на 2 782 га. Круп-
нейшие ареалы находятся в Малоярославецком, 
Козельском, Сухиничском, Износковском, Бабы-
нинском, Боровском, Мещовском и Медынском 
районах. Для борьбы с этим опасным растением 
в нашем регионе применяются несколько мето-
дов. Самые распространенные —  химическая 
протравка и вспашка. За год удалось «отво-
евать» у борщевика Сосновского 38 га. Это 1,3% 
от общей площади зарастания в 2021 году.

Преуспели в этой работе 10 районов. Но также 
было отмечено, что не во всех муниципалитетах 
принимаются исчерпывающие меры. В числе 
аутсайдеров находится Боровский район, где 
60 га заросло этим сорняком.

Участники рабочей группы подчеркивали не-
обходимость разработки целевой программы 
борьбы с борщевиком Сосновского. Это оказа-
ло бы существенную помощь специалистам на 
местах.

А в Обнинске уже две недели ведут борьбу 
с этим сорняком. Занимается этим МПКХ. Как 
сообщил нам директор этого предприятия Дми-
трий Федоров, в наукограде стараются уничто-
жить гадкое растение сразу же, как только оно 
появилось из земли, не дожидаясь пока оно 
вымахает выше человеческого роста и начнет 
мигрировать. Способ простой —  химическая об-
работка гербицидами.

Больше всего борщевика на окраинах городах, 
но и в центре он встречается. Особенно много 
этого сорняка возле кабицынских гаражей.

Реже всего в отдел ЗАГС граждане обращают-
ся с заявлением о смене имени. Причем в это 
понятие входит и смена фамилий, а также от-
честв, которые меняют  все-таки чаще, чем не-
посредственно имена. Большая редкость, когда, 
например, Вася принимает решение стать Колей. 
В прошлом году таких случаев в Обнинске не 
было. В этом уже имеется один подобный факт.

На днях девушка по имени Александра реши-
ла сменить имя, так как ей не нравится, что оно 
одновременно и мужское, и женское. Многие бы 
с ней наверняка поспорили, но теперь у нее ред-
кое и тоже очень красивое имя.
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ПЕРВАЯ ЭПИДЕМИЯ ВИЧ-ИНФЕКЦИИ 
В СССР

Когда в семидесятых годах появились 
первые сообщения о СПИДе, многие 
в России считали, что это коммунистиче-
ская пропаганда, призванная отвратить 
молодёжь от беспорядочных половых 
связей и наркотиков.

Однако пандемия ВИЧ-инфекции 
длится уже более 40 лет! ВИЧ остается 
хроническим пожизненным заболевани-
ем, при котором поддержать здоровье 
и сохранить жизнь можно только с по-
мощью лекарств.

Скандал в 1988 году с заболевшими 
в больнице Элисты детьми на многих 
подействовал отрезвляюще, в первую 
очередь на медиков, которые поначалу 
тоже скептически относились к сообще-
ниям о заморской заразе. Всего тогда 
было заражено 75 детей и 4 взрослые 
женщины.

«Нулевым пациентом» стал рабочий, 
проходивший в  1982  году срочную 
службу на флоте. Экипаж его корабля 
останавливался в Конго, где мужчина 
заразился от местной проститутки. Позд-
нее он передал вирус жене, во время ее 
беременности заразился их ребенок. 
Вскоре после родов младенца госпита-
лизировали в районную педиатрическую 
больницу, где он скончался еще до по-
становки диагноза.

С 17 мая 2023 года в РФ пройдёт Все-
российская акция СТОП ВИЧ/СПИД, при-
уроченная к Всемирному дню памяти 
умерших от СПИДа.

76 ВИЧ-ИНФИЦИРОВАННЫХ 
КАЛУЖАН ВЫЯВЛЕНО В 2023 ГОДУ

В Калужской области за весь период 
наблюдения на 28 апреля текущего года 
выявлено 4528 случаев ВИЧ-инфекции 
среди жителей региона. За четыре ме-
сяца нынешнего года вновь выявлено 
76 ВИЧ-инфицированных.

ВИЧ-инфекция на территории региона 
сконцентрирована среди лиц, имеющих 
риски заражения ВИЧ. Каждый четвер-
тый заражается при употреблении нар-
котиков.

Однако последние годы заболевание 
все больше распространяется в общей 
популяции населения, происходит бы-
строе вовлечение экономически и де-
мографически активных слоев общества.

Наиболее высокий уровень поражен-
ности ВИЧ-инфекцией отмечается в воз-
растной группе 30–44 года.

Среди ВИЧ-инфицированных за весь 
период зарегистрировано 133 человека 
из числа учащейся молодёжи, состоят на 
диспансерном учете в СПИД-центре, из 
них 3 — зарегистрированы в 2023 году.

Случаи ВИЧ-инфекции регистрируют-
ся во всех районах Калужской области.

Последние годы много выявляется 
пациентов с  ВИЧ на поздних стади-
ях заболевания, сохраняется высокий 
уровень смертности, что обусловлено 
выявлением ВИЧ-инфекции в запущен-
ных стадиях болезни, так как граждане 
поздно обращаются для обследования 
на ВИЧ-инфекцию, отказываются от сда-
чи анализа на ВИЧ, а также некоторые 

пациенты уклоняются от диспансериза-
ции и лечения ВИЧ-инфекции.

Своевременная диагностика ВИЧ-
инфекции очень важна для выявления 
заболевания на ранней стадии, это спо-
собствует максимальному сохранению 
здоровья и жизни пациента.

Анализ на ВИЧ можно сдать бесплат-
но в ГАУЗ КО КОСЦИЗ и СПИД (Калуга, 
С. Разина, д. 1) или в поликлинике по ме-
сту жительства.

КАЖДЫЙ ГОД ЗАРАЖАЮТСЯ 
800 РОССИЙСКИХ ПОДРОСТКОВ

В Российской Федерации по состо-
янию на 31 декабря 2021 года общее 
количество зарегистрированных случаев 
ВИЧ-инфекции среди граждан РФ соста-
вило 1 562 570 человек, из них 429 974 
(27,2%) —  умерли, на конец прошедше-
го года проживало с диагнозом «ВИЧ-
инфекция» 1 137 596 человек.

В 2021 году в Российской Федерации 
было сообщено о 71 019 новых случаях 
выявления ВИЧ-инфекции.

В 2022 году зарегистрировано 60 000 
впервые выявленных случаев зараже-
ния, в том числе за счет беженцев и па-
циентов из присоединенных к России 
регионов.

Ежегодно в России регистрируется 
около 800 случаев инфицирования ВИЧ 
среди подростков и учащейся молодежи. 
Основная причина —  незащищенные по-
ловые контакты.

НОВОСТИ

Ежегодно в  третье воскресенье мая отмечает-
ся Всемирный день памяти умерших от СПИДа. 
Первым человеком, имевшим подтверждение о заражении 

СПИДом, был житель пригорода столицы Конго Киншасы, чей 
анализ крови хранится и поныне в качестве части медицин-
ских исследований. Образец крови был забран и датирован 
1959 годом.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ПАНДЕМИЯ ПАНДЕМИЯ 
ВИЧ-ИНФЕКЦИИ ВИЧ-ИНФЕКЦИИ 
ДЛИТСЯ 40 ЛЕТДЛИТСЯ 40 ЛЕТ

ШАПША ПРОЕХАЛ 
С ЛЕОНОВОЙ 
ПО ПРОБЛЕМНЫМ 
ДОРОГАМ ОБНИНСКА

В ГОРОДСКОМ ПАРКЕ 
ПОЯВИТСЯ ЕЩЕ БОЛЬШЕ 
РАЗВЛЕЧЕНИЙ

В Обнинске ремонт дорог в Старом городе 
начнется в первый месяц лета. Об этом 22 мая 
сообщила глава администрации первого науко-
града Татьяна Леонова на еженедельном заседа-
нии правительства Калужской области.

В порядок начнут приводить улицы Ленина 
и Мигунова, Блохинцева, Менделеева. Начало 
работ намечено на 10 июня. Сейчас идут кон-
курсные процедуры. На эти работы были вы-
делены региональные деньги. Дополнительно 
изыскиваются городские резервы, чтобы отре-
монтировать дорогу у КБ № 8 и на проблемном 
участке —  дублер на Маркса. В планах начать 
работы в июле.

Как ответил на это губернатор Владислав 
Шапша? Он вместе с Татьяной Леоновой проехал 
по всем проблемным участкам.

«Вы видели сами, где необходимы дополни-
тельные усилия. Я надеюсь, что все, о чем мы 
договаривались, будет выполнено. Со своей 
стороны областной бюджет оказал поддержку, 
дополнительные источники —  у вас есть свой се-
рьезный бюджет, который должен позволить вам 
решить задачи, стоящие перед городом», —  под-
черкнул Владислав Шапша.

В городской парк Обнинска скоро прибудет 
Царь-батут. Он успешно прошел испытания 
в Екатеринбурге. Его установят там, где зимой 
был каток. Не исключено, что уже в Междуна-
родный день защиты детей он порадует не толь-
ко малышей, но и взрослых, которые смогут на 
батуте вспомнить детство.

Кроме того, в планах парка организовать ве-
ревочный городок. Сроки пока не называются, 
так как проект находится в разработке.

Есть и еще одна хорошая новость. С 15 мая 
парк развлечений «Мультилэнд» установил 
скидку для многодетных семей —  50%. Она дей-
ствует с понедельника по четверг (кроме празд-
ничных дней). При себе необходимо иметь под-
тверждающие документы о многодетности.
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Встречи со школьниками проходят 
в рамках профилактических мероприя-
тий «Группа» и «На дороге без ошибок».

Перед учащимися 9 класса школы 
№ 12 выступили обнинские полицейские 
и представитель Общественного совета 
протоирей Сергий ВИШНЯКОВ.

СОВЕТЫ ПРОТОИРЕЯ СЕРГИЯ:  
ДУМАТЬ О ПОСЛЕДСТВИЯХ  

И ЖИТЬ ПО СОВЕСТИ

ОПМ «Группа» работает над пред-
упреждением групповой преступности 
несовершеннолетних предотвращением 
вовлечения подростков в деструктивную 
деятельность, направленную на соверше-
ние антиобщественных действий.

Предупреждая проникновение в моло-
дежную среду экстремистской идеологии, 
представитель православного духовен-
ства акцентировал внимание ребят на 
пользе доверительных отношений с од-
ноклассниками, в семье и формировании 
духовно- нравственных ценностей и не-
допустимости совершения противоправ-
ных поступков.

Как член комиссии по делам несовер-
шеннолетних, Сергий Вишняков привел 
примеры оснований, по которым под-
ростки становятся на учет и привлека-
ются к  ответственности, дав совет не 
совершать противоправных поступков, 
думая об их последствиях.

К УГОЛОВНОЙ  
ОТВЕТСТВЕННОСТИ ПОДРОСТКИ 

ПРИВЛЕКАЮТСЯ С 14 ЛЕТ

В преддверии летних каникул обнин-
ские полицейские и общественники про-
водят правовые беседы со школьниками, 
на которых подробно разъясняют основы 
законодательства.

Врио начальника отдела по делам не-
совершеннолетних Наталья ЧУПРОВА 
рассказала о нормах действующего за-
конодательства, видах ответственности. 
Подчеркнув, что административная от-
ветственность для несовершеннолетних 
наступает уже с 16-летнего возраста. За 
совершение преступлений к уголовной 
ответственности подростки привлека-
ются с 14 лет. Представитель полиции 

привела примеры распространенных 
видов преступлений, совершаемых под-
ростками.

САМОКАТЧИКАМ И ВЕЛОСИПЕДИСТАМ 
НАПОМНИЛИ О ПРЕИМУЩЕСТВЕ 

ПЕШЕХОДОВ

О важности соблюдения правил до-
рожного движения в рамках профилак-
тического мероприятия «На дороге без 
ошибок» рассказала начальник отде-
ления административной практики, ро-
зыска и пропаганды Госавтоинспекции 
ОМВД России по г. Обнинску Наталья 
ХОЛОСТЕНКО. Она напомнила о пользе 
световозвращающих элементов, кото-
рые необходимо использовать в темное 
время суток и таким образом обезопа-
сить пешеходов, а также разъяснила, что 
движение на самокатах и велосипедах 
следует осуществлять по пешеходным 
дорожкам. Помня при этом, что преиму-
щество остается за пешеходами, которым 
нужно уступать дорогу.

Организаторы мероприятий отметили, 
что если дети прислушаются к советам 
и рекомендациям, то проведут летние 
каникулы без происшествий.

НОВОСТИ
ПРОФИЛАКТИКА

Автор:
Рената БЕЛИЧ

СОВЕТЫ ДЕТЯМ, КАК ПРОВЕСТИ СОВЕТЫ ДЕТЯМ, КАК ПРОВЕСТИ 
КАНИКУЛЫ БЕЗ НЕПРИЯТНЫХ КАНИКУЛЫ БЕЗ НЕПРИЯТНЫХ 
ПРОИСШЕСТВИЙПРОИСШЕСТВИЙ

Летние каникулы —  се-
рьезное испытание 
для родителей и де-

тей. Не всегда и не всем уда-
ется сдать этот негласный 
экзамен без потерь. В шко-
лах города в последние дни 
учебного года были прове-
дены профилактические 
беседы.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
СНОВА ЛУЧШАЯ

В НАУКОГРАДЕ ЖЕНИЛИСЬ 
ВОСЕМЬ УЧАСТНИКОВ СВО

В  этот раз по состоянию нормативно- 
институциональной среды. Это результаты рей-
тинга регионов от Минэкономразвития РФ по 
уровню развития Государственного частного 
партнерства в 2022 году. Оценивалась работа 
органов власти, их открытость для инвесторов 
и готовность оказывать поддержку проектам.

А среди проектов у нас: строительство школы 
фигурного катания Ильи Авербуха в Балабанове, 
первый камень которой заложат 1 июня, а также 
модернизация систем теплоснабжения в Мало-
ярославце и школа, которая откроется в Обнин-
ске в новом учебном году.

«У нас активно работает Центр ГЧП Калуж-
ской области. Создана серьезная нормативно- 
правовая база в этой сфере. Ставлю задачу про-
должать эту работу, накапливать опыт, повышать 
динамику реализации проектов», —  отметил гу-
бернатор Калужской области Владислав Шапша.

В отделе ЗАГС наукограда продолжают реги-
стрировать в день обращения браки участников 
СВО. И на днях в городе поженились три такие 
пары. Один из женихов перед этим находился 
в госпитале и уже снова уехал в зону спецопе-
рации.

По информации заведующей отдела ЗАГС 
города Лидии Синецкиной, всего с  начала 
2023 года в Обнинске зарегистрировали 8 участ-
ников СВО.
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ДЭНЬГИ ДАВАЙ!

История эта началась не в апре-
ле и не в марте 2023 года, а го-
раздо раньше, но мы остановим-
ся на моменте, когда отец двух 
детей задолжал своим малышам 
крупную сумму. Чтобы не кормить 
своих сыновей, сорокалетний па-
паша и на работе якобы только 
20 тысяч руб лей получает, и бан-
кротом себя объявил, и адвокатам 
круглые суммы регулярно выкла-
дывал —  лишь бы детям меньше 
досталось.

Естественно, с таким отношени-
ем к потомкам долг по алиментам 
скопился немалый и  получать 
нормальное содержание у матери 
детей шансов не было. Тогда Яна 
обратилась в суд, чтобы алимен-
ты были установлены в твердой 
сумме.

Обнинский суд такую сложную 
проблему решал более полгода! 
И наконец вынес решение, что 
каждому ребенку хватит на со-
держание 7952 руб ля. На двоих 
около 17 тысяч руб лей. И это не 
считая долга в 153 тысячи руб-
лей, который папаша пока не 
заплатил, хотя по постановле-
нию суда должен был это сде-
лать в кратчайший срок.

Когда вместо погашения 
долгов и  алиментов матери 
мальчишек пришло требование 
прислать 11  тысяч судебным 
приставам, удивились даже ви-
давшие виды юристы.

Казалось бы, в какой момент 
судебным приставам стукнуло 
в голову требовать деньги с че-
ловека, перед которым еще не 
погашены обязательства? Ска-
жем сразу, ошибкой обнинская 
главная пристав свои действия 
не считает и на воз-
врате 11  тысяч 
руб лей настаива-
ет. А наличие дол-
га у алиментщика 
их  почему-то во-
обще мало инте-
ресует. Попробу-
ем разобраться.

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ 
СМОТРЯТ, ЧТО ОНИ 
ПОДПИСЫВАЮТ?

Решение суда о твердом раз-
мере алиментов вступило в силу 
14  февраля. За февраль мать 
двух парней, 8 и 6 лет, получи-
ла переводы в  счет алиментов: 

145  руб лей, 1157,60  руб лей, 
5364,42 руб ля и 6814,42 руб ля. 
В марте получила 5364 руб ля. 

Спрашивается, где 
судебные при-
ставы перерабо-
тались и щедро 
отправили семье 
не то, что надо?

— Вместо али-
ментов я  полу-
чаю требование 

возвратить ошибочно перечислен-
ные деньги за февраль и март, —  
возмущается Яна.

Оказывается, папаша задол-
жал еще одному своему ребенку 
алименты в размере 5364 руб ля 
42 копейки, а судебные приставы 
по ошибке отправили эти деньги 
другим детям. Почему же при-
ставов не взволновало, что уста-
новленные судом алименты двум 
первым детям не перечислены, 
а судьбы третьего ребенка так за-
беспокоила?

Оказывается, потому, что мама-
ша того младенца очень сурово 
переговорила с приставами.

— Тот, кто приходит и требует, тот 
еще может  что-то получить, —  про-
комментировала ситуацию в лич-
ной беседе начальница обнинских 
судебных приставов. —  Мы просто 
неправильно указали УИН. Эти 
деньги не вашим детям предна-
значались. Верните их обратно на 
счет судебных приставов! Вы не-
законно их присвоили.

— Нет, секунду, —  отвечает удив-
ленная мать двоих детей. —  Я при-
своила? Кто вписал УИН: я или вы? 
Кстати, ничего, что с матерью того 
ребенка он сейчас живет и при-
носит ей всю зарплату? Но это не 
мое дело! И где мои деньги?

ОБОБРАТЬ ДЕТЕЙ НА 100 ТЫСЯЧ

Действительно, где деньги?
И вопрос этот нерядовой. По-

скольку уже была странная си-
туация, когда во время судов 
с  папашей судебные приставы 
на заседание принесли бумажку, 
в которой отец якобы переплатил 
100 тысяч руб лей детям, а вовсе 
не является должником. Мол, это 
дети папе должны, а не он им!

Суд «документ» не принял, по-
скольку присутствовавшая на 
этом заседании судебный пристав 
заявила, что там стоит не ее под-

пись и она знать не знает, что это 
за документ. Этот интересный факт 
судью особо не заинтересовал —  
просто отодвинули фальшивку 
и все.

Разъяренная мать двух сыновей 
отправилась к обнинской началь-
нице приставов САЁНКОВОЙ, ука-
зывая, что подпись очень похожа 
на ее.

— Я говорю «Ч то-то не поня-
ла, что происходит?» Она: «Я не 
знаю, откуда у них эти докумен-
ты. Давайте я прямо сейчас выдам 
другое постановление». Я говорю: 
«Конечно, Вы мне сейчас выдади-
те. Вы вообще смотрите, что под-
писываете? Вы сейчас детей на 
100 тысяч обобрать хотели!», —  
рассказывает многострадальная 
мать.

ОБНИНСКАЯ УЧИТЕЛЬНИЦА ВСЕХ 
НЕ ПРОКОРМИТ

Вот такие у нас в Обнинске не-
предсказуемые и рассеянные при-
ставы. Мы должны верить, это про-
сто случайность и ошибка! Ну не 
задалось  как-то выступить в защи-
ту матери и ребенка и исполнить 
решение суда, так это же первый 
наукоград России —  здесь мамоч-
ки  как-нибудь детей прокормят 
и  без папаш, и  еще 100  тысяч 
найдут им заплатить. У обнинских 
учителей зарплата большая —  по-
зволяет и  приставов содержать 
и нерадивых папаш, и детей! Это 
приставы за такую зарплату рабо-
тать не хотят. А учителям не при-
выкать пахать на трех работах.

В общем, никто не признался, 
кем подписан документ о  том, 
что есть переплата алиментов, 
но и разбирательств никаких не 
было, и суд тоже не напрягся, что 
ему непонятно что подсунуть хо-
тели. Хотя подпись подозрительно 
похожа на ту, что стоит на требо-
вании вернуть 11 тысяч, считает 

обнинская учительница, у кото-
рой вышибание хоть  каких-то 
алиментов из папаши стало еще 
одной работой. Теперь еще при-
дется разбираться и судебными 
приставами.

А вот папашу от отработки на 
обязательных работах за неуплату 
алиментов освободили. Хороший 
адвокат, может, и возьмет много, 
но сделает все, чтобы детишкам 
досталось как можно меньше.

ТРЕБОВАНИЕ ВЕРНУТЬ ДЕНЬГИ 
НЕКОРРЕКТНО

В ответ на запрос редакции га-
зеты «Вы и Мы» о ситуации, прои-
зошедшей в Обнинском городском 
отделении судебных приставов, 
Управление Федеральной службы 
судебных приставов по Калужской 
области сообщает следующее:

«Требование о возврате оши-
бочно перечисленных денежных 
средств в счет задолженности по 
алиментам было вынесено со-
трудниками отделения некоррек-
тно, и оно будет отозвано. Денеж-
ные средства в размере 11 тысяч 
руб лей, полученные взыскателем 
в счет алиментного долга, возвра-
ту не подлежат.

Информация о переплате в раз-
мере 100 тысяч руб лей, о которой 
говорится в третьей части статьи, 
не подтверждена никакими доку-
ментами».

Мы благодарим ведомство за 
ответ и, конечно, понимаем, что 
непринятые судом документы до-
казательством  чего-либо не яв-
ляются. Но будем считать, что эта 
часть истории —  мираж.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ПАПИНЫ АЛИМЕНТЫ ДОЛЖНЫ ЗАПЛАТИТЬ ПАПИНЫ АЛИМЕНТЫ ДОЛЖНЫ ЗАПЛАТИТЬ 
ПЕРВОКЛАССНИК И ДЕТСАДОВЕЦ?ПЕРВОКЛАССНИК И ДЕТСАДОВЕЦ?

КОГДА ВМЕСТО 
ПОГАШЕНИЯ 
ДОЛГОВ 
И АЛИМЕНТОВ 
МАТЕРИ 
МАЛЬЧИШЕК 
ПРИШЛО 
ТРЕБОВАНИЕ 
ПРИСЛАТЬ 
11 ТЫСЯЧ 
СУДЕБНЫМ 
ПРИСТАВАМ, 
УДИВИЛИСЬ 
ДАЖЕ 
ВИДАВШИЕ 
ВИДЫ ЮРИСТЫ.

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ 
ОБНИНСКА ТРЕБУЮТ ДЕНЬГИ ОБНИНСКА ТРЕБУЮТ ДЕНЬГИ 
У НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ ДЕТЕЙУ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ ДЕТЕЙ

На днях житель-
нице Обнинска 
Яне К. пришло 

странное требование 
от обнинских судеб-
ных приставов, ей 
предлагается вернуть 
11 тысяч руб лей, ко-
торые она получила 
в качестве алимен-
тов на двух сыновей. 
В противном случае 
женщине угрожают 
судебными разбира-
тельствами.

— Что не так у судеб-
ных приставов? —  за-
интересовались мы. —  
С чего они так чудят?

Реальность пре-
взошла все наши худ-
шие ожидания.
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ПУГАЮЩАЯ НЕИЗВЕСТНОСТЬ

Напомним, что изначально дочь участ-
ника работ по созданию первых образцов 
ядерного оружия Александра Алексан-
дровича Каратыгина Марина Элатомцева, 
проживающая в доме № 9-а по улице 
Пирогова, обратилась к журналистам по 
поводу того, что мимо ее коттеджа еже-
дневно по несколько раз в сутки проезжа-
ют ассенизаторские машины. Они сливают 

бытовые отходы из 
биотуалетов и вы-
гребных ям в люк, 
расположенный 
недалеко от строя-
щейся КНС. Из пере-
полненных машин 
прямо на дорогу ча-
сто выливаются не-
чистоты и жителям 
близлежащих домов 
приходится дышать 
этим смрадом.

Как нам удалось 
выяснить, данная 

проблема будет решена тогда, когда по-
строят КНС. Вице-мэр по вопросам го-
родского хозяйства Игорь Раудуве проин-
формировал, что после завершения стро-

ительства в том месте появится и новая 
дорога, которая позволит ассенизаторским 
машинам не заезжать на улицу Пирогова. 
Правда, когда это будет, никто не знает. 
И сколько еще людям придется терпеть 
этот дискомфорт, неизвестно.

А теперь, как выяснилось, дорога, прохо-
дящая мимо дома Марины Александров-
ны, не является городской. Эта информа-
ция стала для женщины настоящим шоком.

— Не понимаю, как дорога может не 
быть городской, если она находится в чер-
те города?! —  недоумевает женщина.

РЯДОМ С ПАМЯТНИКОМ ПРИРОДЫ 
НАХОДИТСЯ ТОЧКА СЛИВА ОТХОДОВ

Все дело в том, что, со слов Марины 
Александровны и ее соседей, данную 
грунтовую дорогу никогда не убирали. 
Женщина неоднократно пыталась выяс-
нить, почему. Ходила в мэрию, в МПКХ, но 
воз и ныне там.

— Недавно я была в офисе предприятия 
на Лесной, 15, оттуда меня направили 
на Ленина, 97. Руководителя на месте не 
оказалось, но его подчиненные сказа-
ли, что в соответствии с планом города 
границы Обнинска заканчиваются го-

стиницей ФЭИ. Я была удивлена. Может, 
это старый план? —  удивляется Марина 
Александровна.

Как она уверяет, смет на дороге уби-
рают только до дома № 2, а участок, ко-
торый идет к дому № 9-а и ниже, много 
лет остается бесхозным.

— Правда, после выхода статьи про 
наши проблемы уборку провели и на 
нашем участке —  от дома № 2 до седь-

мого дома, затем 
мимо дома 9-а и до 
пятого. Но это было 
в   первый раз —  
в виде исключения, 
как сказали работ-
ники МПКХ. И в по-
следний раз, —  рас-
сказывает Марина 
Элатомцева.

Комментируя дан-
ный вопрос, дирек-
тор МПКХ Дмитрий 
Федоров, пояснил, 

что по паспорту объекта улица Пирогова 
идет по прямой и завершается домом № 2 
(так называемый дом Лейпунского). А до-
рогу в направлении КНС предприятие не 
обслуживает.

— Это не общегородская дорога, —  ска-
зал Дмитрий Владимирович, —  а террито-
рия Нижнего парка.

Тогда все это удивляет еще больше. 
Нижний парк является особо охраняемой 
природной территорией регионального 
значения. То есть памятником природы. 
И очень странно, что убирать это место 
не должен никто. Вопросов в этой ситу-
ации возникает все больше и больше. 
И главный из них —  почему рядом с осо-
бо охраняемой природной территорией 
находится точка слива жидких бытовых 
отходов? Ответа по-прежнему нет.

НОВОСТИ
БЛАГОУСТРОЙСТВО

УЛИЦА, КОТОРУЮУЛИЦА, КОТОРУЮ

После выхода нашей ста-
тьи «История с душком», 
где мы рассказываем 

про проблемы жителей Старо-
го города, имела место незна-
чительная реакция со стороны 
коммунальщиков. Работни-
ки МПКХ один раз приехали 
и убрали с помощью спец-
техники улицу Пирогова, на 
которой проживает героиня 
нашей публикации Марина 
Элатомцева. Всего один раз, 
как подчеркнула, женщина. 
И то в виде исключения.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Жителям улицы Пирогова 
приходится только мечтать 
о том, чтобы у них проводили 
уборку такие машины

ЖИТЕЛЬНИЦЕ ОБНИНСКА СКАЗАЛИ, ЧТО ДОРОГА ЖИТЕЛЬНИЦЕ ОБНИНСКА СКАЗАЛИ, ЧТО ДОРОГА 
РЯДОМ С ЕЕ ДОМОМ НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ГОРОДСКОЙРЯДОМ С ЕЕ ДОМОМ НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ГОРОДСКОЙ

НИКОГДА НЕ УБИРАЮТНИКОГДА НЕ УБИРАЮТ

	■ Дмитрий 
ФЁДОРОВ

	■ Игорь 
РАУДУВЕ

ДИРЕКТОР МПКХ 
ДМИТРИЙ ФЕДОРОВ, 
ПОЯСНИЛ, ЧТО ПО 
ПАСПОРТУ ОБЪЕКТА 
УЛИЦА ПИРОГОВА 
ИДЕТ ПО ПРЯМОЙ 
И ЗАВЕРШАЕТСЯ ДОМОМ 
№ 2 (ТАК НАЗЫВАЕМЫЙ 
ДОМ ЛЕЙПУНСКОГО). 
А ДОРОГУ 
В НАПРАВЛЕНИИ 
КНС ПРЕДПРИЯТИЕ 
НЕ ОБСЛУЖИВАЕТ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОЙМАЛИ БРАКОНЬЕРА

В ОБНИНСКЕ ПРОЗВЕНЕЛИ 
ПОСЛЕДНИЕ ЗВОНКИ

В ОБНИНСКЕ ИЗ ЖИЗНИ 
УШЕЛ ВЕТЕРАН АТОМНОГО 
ПОДВОДНОГО ФЛОТА АНДРЕЙ 
ЕГОРОВИЧ ГАНДЮХИН

50-летнего жителя Сухиничей задержали 
ночью на реке Брынь, где он незаконно рыба-
чил —  на лодке с помощью сетей вылавливал 
рыбу в путях ее миграции в период нереста. Улов 
оказался богатым —  караси, лещи, карпы и щуки. 
На момент задержания браконьер поймал де-
вять рыб. Сеть и лодку у него изъяли.

Сумма ущерба составила 9050 руб лей. Подо-
зреваемый признал вину и пояснил, что ловил 
рыбу для себя. За совершение данного пре-
ступления предусмотрено до двух лет лишения 
свободы.

В первом наукограде 729 выпускников 11 
классов. С 26 мая для них начинается Единый го-
сэкзамен по предметам по выбору, а 29 июня —  
ЕГЭ по русскому языку.

А 23 мая заместитель генерального дирек-
тора компании SINTEC Group, депутат Обнин-
ского городского Собрания Дмитрий Самбуров 
и вице-мэр по образованию Татьяна Волнистова 
поздравили выпускников школы № 3 первого 
наукограда со стартом во взрослую жизнь.

«Желаю удачи, успехов, получить блестящее 
образование, хорошую профессию и обязатель-
но вернуться жить и работать в родной город. 
Чтоб он стал еще лучше. В добрый путь!», —  ска-
зал Дмитрий Самбуров.

«Я поздравляю всех с допуском к Государ-
ственной итоговой аттестации и желаю удачи 
на экзаменах. Желаю успехов при поступлении 
в вузы и приглашаю возвращаться в Обнинск. 
Развивать его, строить и делать его краше», —  до-
бавила Татьяна Волнистова.

22 мая в Обнинске из жизни ушел ветеран 
атомного подводного флота, участник Великой 
Отечественной вой ны, обладатель 30 медалей 
и четырех орденов: Мужества, Отечественной 
вой ны II степени, Красной Звезды и «За службу 
Родине в Вооруженных Силах СССР» III степени, 
Почетный гражданин города Обнинска Андрей 
Егорович Гандюхин. Ему было 96 лет.

Прощание с Андреем Егоровичем состоялось 
24 мая в Храме Веры, Надежды, Любови. Выра-
жаем соболезнования родным и близким!
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ПАМЯТЬ

Обнинск —  город молодой, 
но в его антикварной лавке 

можно обнаружить очень инте-
ресные старинные вещи, напри-
мер, деревянные коньки или на-
стоящее серебряное перо. Есть 
здесь электросчетчик 19 века, 
уникальные столовые прибо-
ры, елочные игрушки, значки 
и многое другое.

Некоторые люди легко расста-
ются с ненужными им вещами, 
порою не понимая их нематери-
альной ценности. Те, кто не вы-
бросил, не уничтожил ненужные 
им раритеты, а сдал их антиква-
ру, дают вещам возможность по-
лучить вторую жизнь, а тем, для 

кого память не простой звук, 
вспомнить детство или страни-
цы истории своей семьи.

Впрочем, бывали случаи, ког-
да вроде бы любящие жёны 
сжигали дневники, которые их 
супруги вели всю жизнь, в том 
числе на вой не. На вопросы 
изумленных детей и  внуков, 
бабульки отвечают: а кому это 
интересно?

Есть в  антикварном под-
вальчике и совершенно новые 
вещи —  это сувенир «Обнинск —  
первый наукоград России». Ве-
роятно, к  какому-то интерьеру 
не подошла символика Обнин-
ска.

	● Рената БЕЛИЧ

НА ПОВЕСТКЕ

СОБСТВЕННИКАМ НАДО 
ПОТОРОПИТЬСЯ

Разумеется, не все. Многие собствен-
ники не так расторопны, как хотелось бы. 
И в соответствии с Жилищным кодексом, 
если они не определятся с выбором но-
вой УК сами, «управляшку» им назначит 
муниципалитет. Здесь уже все пойдет по 
принципу известной поговорки «нравит-
ся, не нравится…»

Как пояснил вице-мэр по вопросам 
городского хозяйства Игорь Раудуве, 
в этом случае у собственников будет 
еще максимум полгода, чтобы  все-таки 
выбрать желаемую компанию самим. 
Они могут сделать это гораздо раньше —  
к примеру, через месяц или полтора. 
Все зависит от активности жильцов. Ну, 
а если уже и этим периодом не восполь-
зуются, тогда муниципалитет назначит 
им управленцев по конкурсу. Здесь уж 
как повезет.

По какому принципу и каким именно 
УК могут временно передать бесхоз-
ные дома? Как пояснил Игорь Раудуве, 
управляющие организации сами заяв-
ляют о желании взять на обслуживание 
такие МКД. Разумеется, сделать это мо-
гут те компании, у которых с лицензией 
все в порядке. На сегодняшний день 
таких УК, проявивших рвение обслужи-
вать обнинские дома, пять: ООО «ЖЭКУ 
БоровскСтройИнвест», МП «УЖКХ», 
ООО УК ДомСервис», ООО УК «В одном 
дворе» и ООО УК «ЧИП».

Что касается УК «ЧИП», то, как пояснил 
Игорь Винцентасович, она сможет взять 
дополнительные дома в  том случае, 
если докажет в суде, что лицензию ей 
не продлили необоснованно. Это пред-
приятие горожане действительно хвалят. 
И многие уверены, что в «плохом» спи-
ске оно оказалось по недоразумению.

НЕВЫГОДНЫЙ БИЗНЕС? 
СОМНЕВАЕМСЯ

Ну а в целом ситуация по Обнинску 
складывается более- менее благополуч-
но. Из 96 домов, которые с 1 июня долж-
ны были остаться без управления, 35 уже 
выбрали новые «управляшки». Их жители 
подсуетились и успели решить эту про-
блему, не дожидаясь 1 июня. Документы 
еще по 4 проголосовавшим домам на-
правлены в ГЖИ. А жители 57 МКД пока 
в процессе голосования. Они могут не 
успеть это сделать до 1 июня. В таком 
случае на  какое-то время получат вре-
менную УК, а в запасе у них будет еще 
полгода, чтобы сделать выбор самим.

Но удивительно другое. Нередко ру-
ководители частных управляющих ком-
паний жалуются на то, что их бизнес 
невыгоден. У жильцов дескать большие 
долги, поэтому прибыли никакой. Тогда 
возникает вопрос: откуда такое рвение 
взять побольше домов?

Этот вопрос сейчас очень волнует 
жителей сельской местности, где управ-
ляющие компании чаще всего только 
делают вид, что работают, ссылаясь на 
долги жителей. Но при этом с данно-
го рынка уходить не хотят. После того 
как их лишат лицензий, они наверняка 
вернутся уже под другими названиями. 
Есть информация о тех, кто уже офор-
мил новые юрлица. И вряд ли  что-то 
в их работе поменяется.

ЖКХ 

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

У жителей многоквартирных 
домов региона, которым 
предстоит сменить управ-

ляющие компании, осталось для 
этого совсем мало времени. С 1 
июня ряду УК не продлили ли-
цензии и до этого срока жильцы 
домов, которые они обслужи-
вали, должны выбрать новые 
компании. Но все ли успеют это 
сделать?

ЛИШЕННЫЕ ЛИЦЕНЗИЙ ЛИШЕННЫЕ ЛИЦЕНЗИЙ 
УПРАВЛЯЮЩИЕ КОМПАНИИ УПРАВЛЯЮЩИЕ КОМПАНИИ 
ЛЕЗУТ НАПРОЛОМЛЕЗУТ НАПРОЛОМ

«ОБНИНСК —  ПЕРВЫЙ НАУКОГРАД РОССИИ» СДАЛИ В АНТИКВАРНУЮ ЛАВКУ«ОБНИНСК —  ПЕРВЫЙ НАУКОГРАД РОССИИ» СДАЛИ В АНТИКВАРНУЮ ЛАВКУ

НОВОСТИ

НОВЫЕ 
МАРШРУТЫ 
СОВМЕСТНОГО 
ПАТРУЛИРОВАНИЯ 
ОБОЗНАЧИЛИ 
ППС И ЧОП

В Обнинске сотрудники ППС несут службу со-
вместно с представителями добровольных на-
родных дружин, помогающих при проведении 
массовых мероприятий по обеспечению без-
опасности и охраны общественного порядка. 
Совместная и многолетняя работа с институтами 
гражданского общества способствует укрепле-
нию правопорядка, а значит его жители могут 
чувствовать себя в безопасности.

Представитель Общественного совета по 
ОМВД России по г.  Обнинску Вадим МАКА-
РОВ провел рабочую встречу с руководством 
патрульно- постовой службы и частными охран-
ными предприятиями. Собравшиеся обсудили 
способы повышения эффективности работы по-
лицейских по борьбе с уличной преступностью, 
маршруты совместного патрулирования в за-
висимости от складывающейся криминогенной 
обстановки.

О специфике и особенностях работы под-
разделения рассказала заместитель командира 
ППС старший лейтенант Людмила ЛОЙКО.

Среди представителей охранных предприятий 
много тех, кто хорошо знаком со службой в ППС 
и проработал там много лет, знает ее специфику, 
город и готов помогать тем, кто сейчас находит-
ся на страже закона.
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КЛЕЩА ВЫБРАСЫВАТЬ 
НЕЛЬЗЯ

Только за последнюю 
неделю в  Обнинске были 
зафиксированы 23 укуса. В 4 
случаях пострадали дети. А за 
весь май в медицинские учрежде-
ния города обратились 47 укушенных, 
среди которых 8 детей. Один клещ ока-
зался носителем боррелиоза.

Здесь надо понимать, что показатели 
эти явно приуменьшены, так как к меди-
кам в таких ситуациях спешат далеко не 
все обнаружившие на своем теле опас-
ных гостей. Большинство самостоятельно 
вытаскивают их с помощью иглы, ножа 
и других приспособлений —  в интернете 
полно советов на тему, как изъять из тела 
присосавшегося клеща. Такие беспечные 
граждане ограничиваются обработкой 
раны дезинфицирующими средствами, 
и на этом их лечение заканчивается. Клеща 
они попросту выбрасывают. Не все знают, 
что его необходимо сдать на исследование 
на предмет выявления боррелиоза. Как по-
яснил Владимир Марков, калужские клещи 
не являются носителями энцефалита. И это 
уже радует.

Однако и боррелиоз тоже опасен. При 
отсутствии лечения —  это заболевание 
может привести к тяжелому поражению 
нервной системы и опорно- двигательного 
аппарата.

Вакцины против клещевого борре-
лиоза пока нет, поэтому основной способ 
профилактики этого заболевания —  защита 
от укусов клещей, их раннее обнаружение 
и удаление.

Но и это еще не все. Также через укус 
клеща можно заразиться клещевым рик-
кетсиозом, гранулоцитарным анаплазмо-
зом человека, крымской геморрагической 
лихорадкой, омской геморрагической 
лихорадкой, туляремией, лихорадкой Ку 
и моноцитарным эрлихиозом человека. 
Эти заболевания сопровождаются лихо-
радкой, головной болью, болью в мышцах 
и суставах, но при своевременном обра-
щении к врачу болезни хорошо поддаются 
лечению. Так что каждый для себя должен 
сделать правильный вывод —  идти к врачу 
или нет.

В ЛЕСУ НАДО БЫТЬ ОСТОРОЖНЕЙ

Да и к врачу, как отметил Владимир Фе-
дорович, нужно идти вместе с засевшим 
в теле вредителем. Вытаскивать его само-

стоятельно нельзя ни в коем 
случае —  медики сделают это грамотно. 
Иначе можно занести инфекцию.

Врач также правильно поместит клеща 
в баночку для дальнейшего исследования. 
Да-да! Это тоже нужно уметь сделать.

Недавно в соседнем Балабанове мужчи-
на обнаружил на го-
лове у дочери клеща, 
который, судя по раз-
мерам, питался кро-
вью ребенка уже не 
первый день. В итоге 
паразита отец выта-
щил самостоятельно, 
но в  лаборатории 
ему объяснили, что 
исследовать крово-
соса нет смысла, так 
как на него попал 
спирт, которым об-

рабатывали рану девочки.
— Для того чтобы не оказаться в числе 

пострадавших, необходимо соблюдать ряд 
рекомендаций. Если вы собрались в лес, 
нужно надеть на себя максимально закры-
тую одежду: застегивать вороты рубашек, 
заправлять брюки в сапоги, надевать го-
ловные уборы и косынки. А после возвра-
щения оттуда нужно тщательно проверить 
себя и свою одежду на наличие насекомых.

С начала мая парки и скверы наукогра-
да обрабатывают от клещей. Уже несколько 
дней такая работа проводится и на терри-
ториях школ и детских садов. Но и самим 
нужно быть осторожными. Клещ ведь не 
собака: если укусит, сразу можешь не за-
метить, а вред здоровью нанесет непопра-
вимый.

НОВОСТИ
ЭКОЛОГИЯ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ОБНИНСКИЕ КЛЕЩИ ОБНИНСКИЕ КЛЕЩИ 
ВОШЛИ ВО ВКУСВОШЛИ ВО ВКУС
В  целом по Калужской 

области факты укусов 
клещей имели место 

уже в апреле. В то время как 
в наукограде они долго рас-
качивались, но уже в середи-
не мая начали набрасывать-
ся на людей с неимоверной 
жадностью. Что делать, что-
бы не стать жертвой этих 
тварей из класса пауко-
образных и  какими 
последствиями чре-
ваты их укусы? Об 
этом мы побеседо-
вали с главным са-
нитарным врачом 
города Владими-
ром Марковым.

	■ Вот так выглядит место укуса клеща, который является носителем 
боррелиоза

	■ Владимир 
МАРКОВ

ОПЫТ ОБНИНСКА 
ТРАНСЛИРУЮТ 
В КАЛУГЕ И КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ

ОБНИНСКИЕ 
ШКОЛЬНИКИ ЗАНЯЛИ 
ПЕРВОЕ МЕСТО 
В ОБЛАСТНОМ 
ТЕАТРАЛЬНОМ 
ФЕСТИВАЛЕ

В 2022 году в Обнинске реализовали проект 
модернизации транспортной инфраструктуры. За 
счет 1,418 миллиардов руб лей из федерального 
бюджета закупили 92 автобуса, из которых 82 на 
газе. Новые автобусы получили положительны 
отзывы от горожан. Об этом 22 мая на заседании 
регионального правительства напомнил министр 
транспорта области Владимир Волочай.

Он добавил, что в этом году планируется реа-
лизовать аналогичный проект в Калуге. За счет 
федеральных средств будет закуплено 107 ав-
тобусов —  55 большого класса и 52 среднего. 
А за счет специального казначейского кредита 
намерены закупить еще 28 автобусов.

«Опыт Обнинска и Калуги по обновлению ав-
тобусов позволит транслировать его в другие му-
ниципалитеты Калужской области», —  отметил 
Владимир Волочай.

Театральная труппа «Зазеркалье» школы 
№ 6 приняла участие в областном фестива-
ле детских театральных коллективов «Окские 
ступени 2023». Ребята показали литературно- 
музыкальную композицию «Маяковский. Цве-
таева. Диалог». И заняли первое место!

Поздравляем наших школьников и их руко-
водителей —  замдиректора по воспитательной 
работе Диану Жолудову и учителя музыки На-
талию Ульянову.
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58 ПУНКТОВ ПРОВЕДЕНИЯ 
ЭКЗАМЕНОВ ДЛЯ 4695 ВЫПУСКНИКОВ

В этом году основной период государ-
ственной итоговой аттестации для один-
надцатиклассников пройдет с 26 мая по 
1 июля. В Калужской области сдавать ЕГЭ 
планируют 4 тысяч 695 человек: 4 тысячи 
620 человек в обычной форме и 75 вы-
пускников —  в форме государственного 
выпускного экзамена (дети с ОВЗ, инва-
лиды, а также обучающиеся, отбывающие 
наказание в исправительных колониях).

Будет организовано 58 ППЭ, в том числе 
35 —  на базе образовательных организа-
ций, 6 —  на базе учреждений, исполняющих 
наказание в виде лишения свободы, 17 
пунктов на дому, открытых для выпускни-
ков по медицинским показаниям.

В Обнинске на сдачу выпускного экза-
мена записаны 729 одиннадцатиклассни-

ков. —  Пункты приема ЕГЭ готовы, оборудо-
вание протестировали, —  сообщила Татьяна 
ВОЛНИСТОВА, начальник управления об-
разования администрации Обнинска.

Для получения аттестата необходимо 
сдать экзамены по русскому языку и мате-
матике (базовый или профильный уровни). 
Остальные экзамены участники сдают по 
своему выбору для предоставления резуль-
татов в вузы.

ОДИННАДЦАТИКЛАССНИКИ 
ПРЕДПОЧИТАЮТ ОБЩЕСТВОЗНАНИЕ

На ЕГЭ по-прежнему остаются самыми 
популярными среди выпускников три учеб-
ных предмета —  обществознание (выбрали 
2 тысячи 494 калужских выпускника). В Об-
нинске в этом году обществознание выбра-
ли 42% одиннадцатиклассников.

Второе место у экзамена по информати-
ке —  885 человек —  количество участников 
растет четвертый год подряд, и с неболь-
шим отрывом идет биология —  882 чело-
века.

А вот количество выпускников, сдающих 
экзамен по физике в регионе третий год 
подряд уменьшается (810 экзаменующих-
ся). В Обнинске 25% выпускников выбрали 
физику, но тенденция к уменьшению инте-
реса к этому экзамену тоже наблюдается.

— Число сдающих физику изменилось 
в сторону информатики, —  пояснила Татья-
на Волнистова. —  Увеличивается потреб-
ность в информатике, объявлена господ-

держка. У нас уже в прошлом году была 
ситуация, когда несколько выпускников 
ФТШ отказались от сдачи физики в пользу 
информатики. Это не хорошо и не плохо, 
это вот такая тенденция.

11435 КАЛУЖСКИХ 
ДЕВЯТИКЛАССНИКА ГОТОВЯТСЯ 
В ГИЭ-9

Основной период государственной ито-
говой аттестации для девятиклассников —  
(ГИА-9) в 2023 году пройдет с 24 мая по 
1 июля.

Для проведения основного периода 
ГИА-9 будет организовано 147 ППЭ, в том 
числе 75 —  на базе образовательных орга-
низаций, 5 —  на базе учреждений, исполня-
ющих наказание в виде лишения свободы, 
67 пунктов на дому, открытых для выпуск-
ников по медицинским показаниям.

Всего на участие в ГИА-9 заявлено 11 ты-
сяч 435 человек.

В 2023 году для получения аттестата 
им необходимо получить положительный 
результат по двум обязательным учебным 
предметам (русский язык и математика) 
и двум предметам по выбору. Для детей 
с ОВЗ достаточно успешно сдать экзамен 
по двум обязательным учебным предметам.

НОВОСТИ
ОБРАЗОВАНИЕ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОСНОВНЫЕ ТЕНДЕНЦИИ  ОСНОВНЫЕ ТЕНДЕНЦИИ  
СДАЧИ ЕГЭ-2023  СДАЧИ ЕГЭ-2023  
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

— Калужская область полно-
стью готова к проведению 
государственной итоговой 
аттестации выпускников. 
Мы ждем этого события. По 
договоренности с органами 
внутренних дел мы обеспе-
чиваем более основатель-
ную охрану школ и детей 
в период проведения экза-
менов, —  заверил министр 
образования Калужской 
области Александр АНИ-
КЕЕВ. —  Калужская область 
участвует в ЕГЭ уже более 
20 лет. Результаты школь-
ников стабильно высокие.

Татьяна 
ВОЛНИ-
СТОВА: 
Пункты приема 
ЕГЭ готовы,  
оборудование  
протестировали

КАК ПРОЙДЕТ 
ДЕНЬ МОЛОДЕЖИ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

РУКОВОДИТЕЛЬ В ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ РАБОТАЛ 
ПО ПОДДЕЛЬНОМУ 
ДИПЛОМУ

24 июня по всей стране пройдет День моло-
дежи. Росмолодежь предлагает программу для 
14 городов.

— Это города- миллионники. Города, где моло-
дежь составляет 30% населения города, —  рас-
сказал начальник управления молодежной по-
литики региона Михаил Артамонов. —  В нашем 
регионе мероприятие будет уличного форма-
та —  под открытым небом. Такие рекомендации 
мы направим во все районы. В Обнинске готовят 
большую программу. Мы переговорим с наши-
ми активистами, что бы они хотели увидеть на 
празднике —  волонтерство, творчество, туризм, 
предпринимательство, креативные индустрии, 
уличную субкультуру и так далее. Будут площад-
ки, на которых ребята смогут проявить себя.

В Калуге День молодежи проведут на Ячен-
ском водохранилище.

— В прошлом году мы выиграли грант по ли-
нии Росмолодежи —  72 миллиона. Несколько 
миллионов из него потратим на праздник. Сей-
час занимаемся поиском хедлайнера. Я уверен, 
что подберем достойную кандидатуру. На празд-
нике будут отмечены ребята, которые участвуют 
в добровольчестве, патриотических проектах, 
студенческих отрядах, —  добавил Артамонов.

Очередной кадровый скандал в обнинском 
филиале МИФИ. Не прошло и года после преды-
дущего инцидента с назначением на должность 
директора института Павла ЗДОРОВЦЕВА, нын-
че осужденного за тяжкое преступление. И вот 
опять! Проработавший долгое время в долж-
ности замдиректора ГУЛИН Александр Влади-
мирович оказался человеком с поддельным 
дипломом.

Как проверяются люди на руководящие долж-
ности в НИЯУ МИФИ? Загадка.
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27 мая в 18:00 

Музыкальный центр приглашает на концерт “From jazz to 
modern” джазового коллектива  «O’5 band». 6+ 

 28 мая в 17:00 

Отчётный концерт вокального ансамбля «Наши дети», руко-
водитель Я. Половецкая и народного коллектива ансамбля 
эстрадного танца «Звездопад», руководитель К.Ткачёва. 0+ 
Вход свободный.

1 июня в 17:00 

ждём вас на площади ГДК на Ярмарку детского досуга и 
отдыха «Солнечный круг». Праздник состоится в любую по-
году! Встретим лето вместе! 0+

6 июня в 19.00 

Премьера. Евгений Гришковец. Монолог-концерт. 18+

12 июня в 16:00 

«30 лет с песней!» - юбилейный концерт народного коллек-
тива ансамбля народной музыки и песни «Околица». Руко-
водители, заслуженные работники культуры РФ Татьяна и 
Леонид Резниковы. Вход по пригласительным билетам. 0+ 

16 июня в 11:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» приглашают на сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

17 июня в 18:00 

Артисты Калужского драматического театра представляют 
умопомрачительную историю в 2-х действиях  спектакль 
«Комедия по вызову». 18+

19 июня в 19:00 

Концерт Ярослава Сумишевского «Мы друг для друга ды-
шим». 12+

30 июня 19:00  

В лучших традициях Обнинского драматического театра им. 
Бесковой В.П.! Лирическая комедия  О. Степновой «Любить 
не поздно». Режиссёр Юрий Дружинин. 12+ 

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры
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ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный 
центр «Новый 

Ковчег» 
открывает 
вакансии 

сотрудника 
по уходу за 
животными 

(полная 
занятость), 

ветврача 
(частичная 
занятость). 

Подробности 
и. условия 

по тел.: 
89290329470, 
89105426274.

— В клинику родители привели 
пятнадцатилетнего пациента с жа-
лобами на периодические тупые 
боли в пояснице слева. Выясни-
лось, что у него были частые обо-
стрения пиелонефрита. И данная 
проблема имеет место в течение 
длительного времени. По месту жи-
тельства подросток неоднократно 
проходил лечение пиелонефрита 
с кратковременным эффектом. При 
обследовании в ЦР был установ-
лен диагноз: стриктура лоханочно- 
мочеточникового сегмента, ослож-
нённая гидронефрозом левой почки.

Родителям было дано пояснение 
о неэффективности и пагубности 
проведение консервативной тера-
пии при данном заболевании. Им 
предложили оперативное лечение 
в объеме: лапароскопическая пла-
стика лоханочно- мочеточникового 
сегмента. Представители пациента 
дали согласие на данный вид ме-
дицинской помощи.

Обычно операция представляет 
собой иссечение стриктуры мочеточ-
ника с последующим наложением 

анастомоза между лоханкой почки 
и мочеточником. Этот же случай стал 
уникален тем, что во время прове-
дения операции выяснилось, что 
у данного пациента, протяженность 
неработающего участка мочеточни-
ка оказалась довольно протяжен-
ной (около 3-х см), что не позволяло 
соединить мочеточник с лоханкой 
почки напрямую.

Учитывая  обстоятельства , 
хирургам- урологам пришлось вы-
краивать и кропотливо формировать 
недостающую часть мочеточника 
из собственной ткани лоханки поч-

ки, что технически сделать крайне 
сложно и данный процесс занимает 
очень много времени. Несмотря на 
все эти трудности, операция завер-
шилась успешно. Ребенка выписали 
домой уже через два дня. После-
операционный период протекал 
без осложнений. На сегодняшний 
момент мальчик абсолютно здоров.

ЗДОРОВЬЕ

В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ ПРОВЕЛИ В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ ПРОВЕЛИ 
УНИКАЛЬНУЮ ОПЕРАЦИЮУНИКАЛЬНУЮ ОПЕРАЦИЮ

В медицинском цен-
тре «Центр реаби-
литации» недавно 

была проведена уникаль-
ная операция, о которой 
мы попросили рассказать 
врача- уролога, кандида-
та медицинских наук, за-
ведующего отделением 
хирургии данного учреж-
дения Олега Владимиро-
вича ТЕРЕХОВА.

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.
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ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель......... з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

01 июня 18.00 
Цирковое представление «От Мышки до 

Мишки». 0+
17 июня 19.00 

Стас Старовой тов. Новый Стендап- концерт 
«Равновесие». 18+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ НА ЭКСКУРСИИ:

10 июня 
Экскурсия в музей- усадьбу «Полотняный 

завод», музей бумаги «Бузеон».
17 июня 

Экскурсия в Третьяковскую галерею.
24 июня 

Экскурсия в государственный литературно- 
мемориальный музей- заповедник 

А. П. Чехова в Мелихове.
25 июня 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по 
музейному комплексу «Дорога Памяти».

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90

Наши читатели уже успели познако-
миться с врачом эстетической ме-

дицины, пластическим хирургом меди-
цинского центра «Центр реабилитации» 
Сергеем Николаевичем СТЕПАНКИНЫМ. 
Сегодня, как и обещали, продолжим раз-
говор о блефаропластике. Об особенно-
стях операции на верхнем веке инфор-
мация была опубликована в предыду-
щем номере газеты. Сейчас —  о нижнем 
веке.

ЦЕЛЬ ОПЕРАЦИИ:

Удаление избыточной жировой клет-
чатки орбитальной области, образующей 
«мешочки» в области нижних век, удале-
ние избыточной кожной складки и, по 
возможности, разглаживание морщин.

ОСОБЕННОСТИ ОПЕРАТИВНОГО 
ВМЕШАТЕЛЬСТВА.

Нижние веки.
Трансконьюктивальная блефаропла-

стика —  показана при отсутствии выра-
женного растяжения кожи нижних век. 
Удаляют грыжи. Швы не накладывают.

После операции возможны гематомы, 
отеки, ощущение «песка» в глазах в те-
чение 2–3 дней.

Реабилитационный период —  в зависи-
мости от индивидуальной длительности 
гематом (синяков).

Блефаропластика с иссечением кожи
Нижняя блефаропластика направлена 

прежде всего на удаление орбитальных 
грыж. Удаление морщин и складок на 

нижнем веке является вторичной задачей 
и в основную цель операции не входит.

Разрез проводят под ресницами ниж-
них век. Затем удаляют грыжи орбиталь-
ной жировой клетчатки, иссекают избы-
точную кожную складку и ушивают рану 
косметическим безузловым швом с фик-
сацией нити в области переносицы и на 
висках. Швы снимают на 3–5 день.

Течение послеоперационного периода 
такое же, как после операции на верхних 
веках.

В послеоперационном периоде ре-
комендуется проведение курса реаби-
литационных косметических процедур, 
на следующий день после операции не-

обходимо провести лимфодренажный 
массаж (ручной или аппаратный). В за-
висимости от индивидуальной особен-
ности организма пациента процедуру 
в послеоперационном периоде следует 
повторять.

Записаться на приём к доктору Сергею 
Николаевичу Степанкину —  специалисту 

восстановительной и эстетической 
медицины,

пластическому хирургу, члену ОПРЭХ, 
академику РАПДН,

можно по телефону:  
(484) 39–43210 в Центре 

реабилитации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ЭСТЕТИКА

МП «Дом учёных» требуется уборщица. 
8–910–915–56–06

И СНОВА О КРАСОТЕ ГЛАЗИ СНОВА О КРАСОТЕ ГЛАЗ



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


